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Le président de la République préside 
une réunion du Conseil des ministres

Disparition Du jeune nahel:

 L’Algérie suit avec une “très grande attention” 
les développements de l’affaire

Mort De nahel :

Le passager en fuite livre un témoignage poignant et accable le policier

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un projet 
de loi relatif à l’organisation et 
au développement des activités 
physiques et sportives et à des 
exposés concernant les secteurs 
de la poste et de l’hydraulique, 

ainsi qu’aux préparatifs des 
Jeux olympiques de 2024, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, ce jour, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un projet 
de loi relatif à l’organisation 
et au développement des 

activités physiques et sportives 
et à des exposés concernant 
le rôle de l’établissement 
Algérie Poste dans le soutien 
à la généralisation des services 
financiers et du paiement 
électronique, la stratégie 
d’utilisation des eaux des 
stations d’épuration dans 
l’irrigation agricole et dans 
l’industrie, et les préparatifs 
des Jeux olympiques de 2024”, 
lit-on dans le communiqué.

Le gouvernement 
algérien continue 
à suivre avec “une 

très grande attention” 
les développements de 
l’affaire de la disparition 
“brutale et tragique” du 
jeune Nahel en France, a 
indiqué jeudi le ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 

l’étranger, qui se dit “choqué 
et consterné”.
“Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger a appris avec choc 
et consternation la disparition 
brutale et tragique du jeune 
Nahel et les circonstances 
particulièrement troublantes et 
préoccupantes dans lesquelles 

elle est intervenue”, lit-on dans 
un communiqué du ministère.
Il a exprimé “ses très sincères 
condoléances à la famille du 

défunt et l’assure que son deuil 
et sa peine sont largement 
partagés” en Algérie, a-t-on 
ajouté de même source.
Le ministère dit “faire 
confiance au gouvernement 
français à assumer pleinement 
son devoir de protection, 
soucieux de la quiétude et 
de la sécurité dont doivent 
bénéficier nos ressortissants 

sur leur terre d’accueil”.
Il a assuré que le gouvernement 
algérien continuait à suivre 
avec “une très grande 
attention” les développements 
de cette “affaire tragique, 
avec le souci constant d’être 
aux côtés des membres de 
sa communauté nationale au 
moment de l’adversité et de 
l’épreuve”.

Dans un retentissant 
revirement, l’ami de 
Nahel, qui était à ses 

côtés dans la voiture, a décidé 
de prendre la parole avant de 
se rendre au commissariat 
lundi. Physiquement blessé et 
psychologiquement marqué, livre 
une version des faits poignante au 
Parisien.
Le témoin qui était en fuite depuis 
le drame, le passager de la voiture, 
qui était présent lors du décès du 
franco-algérien Nahel âgé de 17 
ans à Nanterre, s’est exprimé 
pour la première fois, 3 jours 
après la tragédie, c’est-à-dire, le 
vendredi 29 juin, sur le quotidien 
français « Le Parisien ». Celui 
dont le nom a été modifié, et que 
Le Parisien a nommé Fouad et a 
le même âge que Nahel (17 ans) 
révèle qu’il se trouvait sur le siège 
passager avant, à côté de son ami 
d’enfance. Sa mère a également 
accepté de témoigner.
Un récit des événements avec des 
révélation chocs
Les trois amis avaient décidé de 

faire une promenade à Nanterre. 
Quelques minutes plus tard, la 
voiture s’est retrouvée sur la voie 
de bus de l’avenue Joliot Curie. 
C’est alors que les motards de la 
police les ont pris en chasse.
Le témoin relate que la voiture 
de Nahel s’est arrêtée après la 
demande des policiers, et c’est 
à ce moment que l’horreur a 
commencé. Un motard près de 
la fenêtre a violemment frappé 
Nahel avec sa crosse, suivi par un 
deuxième motard. Ces actes de 
violence gratuite visent à rétablir 
la vérité selon le témoin.
Le témoin décrit Nahel comme 
étant sonné, paniqué et traumatisé. 
Nahel ne savait pas comment 
réagir, il était incapable de parler. 
Ces détails poignants révèlent 
l’état d’esprit de la victime avant 
les événements tragiques.
Les vidéos de la fin de ce contrôle 
routier mortel semblent confirmer 
les dires du témoin. Après un 
nouveau coup de crosse, l’un des 
policiers aurait menacé Nahel 
en lui ordonnant d’éteindre le 

moteur, sous peine de le shooter. 
Le deuxième policier aurait 
renchéri en proférant des menaces 
de mort.
Nahel aurait tenté de se protéger 
pour éviter de recevoir un autre 
coup. C’est à ce moment-là que 
son pied a quitté la pédale de frein, 
et la voiture s’est avancée toute 
seule en raison de sa transmission 
automatique. Le motard près de 
la fenêtre aurait ordonné à son 
collègue de le shooter, entraînant 
la blessure mortelle de Nahel.
Fuir par peur de subir le même 
sort que Nahel

Après le drame, le pied du 
conducteur s’est coincé sur 
l’accélérateur. Encore conscient 
pendant quelques instants, il a 
klaxonné la voiture devant lui 
avant de succomber à la panique. 
L’ami de Nahel explique avoir 
pris la fuite par peur d’être aussi 
tué.
Il est à noter qu’au début de 
l’enquête, le préfet de Paris 
Laurent Nuñez avait indiqué que 
« le conducteur, qui avait d’abord 
éteint le moteur, a redémarré le 
véhicule, puis est parti. C’est 
dans ce contexte que le policier a 

fait usage de son arme à feu. »
L’ami de Nahel ayant été blessé 
durant le drame, a été ausculté 
jeudi par un médecin, comme le 
précise sa mère au Parisien : « Il 
a mal à une jambe, au ventre, aux 
fesses et ses mains sont abîmées. 
À cause du coup feu, ses oreilles 
sifflaient. Il a mal aux oreilles 
depuis ».
La mère du garçon raconte avoir 
retrouvé son fils « complètement 
affolé » et « tellement paniqué » 
qu’il en a oublié son téléphone sur 
les lieux de l’accident. Estimant 
aussi que « Voir son ami mourir 
devant soi, c’est dramatique. Sans 
compter qu’il aurait pu lui aussi 
être blessé par balle. Il va falloir 
qu’il vive avec ça. Ça va être 
difficile pour lui ».
Elle décide alors de l’envoyer 
chez son père à Marseille avant de 
prendre contact avec un avocat. 
Selon Le Parisien, le jeune homme 
qui sera bien présent ce samedi 
aux obsèques de Nahel avant de 
se rendre lundi au commissariat, 
comme le promet sa mère.
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La grand-mère de Nahel indignée face au montant de 600.000 
euros de la cagnotte pour le policier ayant tiré sur Nahel

réunion du Gouvernement :
Plusieurs secteurs examinés

nouvel autodafé du Coran en suède :
L’Algérie condamne « un acte odieux et irresponsable »

5 jours après la tragique mort de 
son petit-fils Nahel âgé de 17 ans 
à Nanterre, Nadia, sa grand-mère, 
lance un appel au calme. Les nuits 
ont été agitées, mais elle refuse 
que la violence continue.
Nadia, la grand-mère de Nahel, a 
pris la parole ce dimanche pour 
demander l’arrêt des violences 
qui ont secoué Nanterre depuis la 
mort de son petit-fils il y a cinq 
jours. Nahel, âgé de seulement 
17 ans, a été tué lors d’une 
intervention policière après avoir 
refusé d’obtempérer.
La grand-mère de Nahel est 
consciente de la colère que cette 
situation a suscitée, mais elle 
ne veut pas que cette colère se 
transforme en généralisation de 
la violence. Elle tient à souligner 
l’importance de la présence des 
policiers, tout en condamnant 

l’agression dont a été victime 
son petit-fils. Elle déclare sur 
BFMTV : « Les policiers, 
heureusement qu’ils sont là. Les 
gens qui sont en train de casser, 
je leur dis ‘arrêtez’. Ils ont pris 
Nahel comme un prétexte. »
Nadia souhaite que les 
manifestations de colère ne se 
transforment pas en destruction. 
Elle implore les émeutiers de ne 

pas vandaliser les vitrines, les 
bus ou les écoles. Son message 
est clair : « On veut calmer les 
choses. On ne veut pas qu’ils 
cassent, qu’ils restent tranquilles 
ces gens-là. »
Indignation face à la cagnotte 
pour le policier ayant tiré sur 
Nahel
Malgré sa son appel au calme, 
la grand-mère de Nahel exprime 

également son indignation 
concernant la cagnotte en ligne 
qui a été créée pour soutenir le 
policier impliqué dans la mort de 
son petit-fils. Le montant de cette 
cagnotte dépasse maintenant les 
600 000 euros. Cette situation 
attriste profondément Nadia, mais 
elle affirme avoir confiance en la 
justice et estime que le policier 
sera puni comme tout le monde.
En outre, le ministère de 
l’Intérieur annonce une baisse 
du nombre d’interpellations pour 
la nuit de samedi à dimanche par 
rapport aux nuits précédentes. 
Au total, 719 personnes ont 
été arrêtées dans le cadre des 
émeutes, dont 315 à Paris et 65 à 
Marseille.
Le maire de Nanterre souhaite 
que l’appel au calme de la grand-
mère de Nahel soit entendu

Après l’appel au calme de 
Nadia, qui est la grand-mère 
de Nahel, qui a été tué par un 
policier, le mardi passé pour refus 
d’obtempérer, et ayant suscité un 
soulèvement populaire depuis, le 
maire de Nanterre demande « de 
relayer l’appel » au calme de cette 
dernière.
Le maire de Nanterre demande 
aux habitants de relayer l’appel 
de la famille de Nahel pour mettre 
fin aux violences, alors que la 
grand-mère du jeune homme tué 
mardi par un policier a estimé que 
les émeutiers utilisaient son petit-
fils comme « prétexte ».
Dans un communiqué ce 
dimanche, Patrick Jarry appelle 
« toutes les Nanterriennes et 
les Nanterriens » à « porter ce 
message et à agir là où ils sont 
pour qu’il soit respecté ».

Hier, alors que le monde 
islamique célébrait la 
fête de l’Aïd El-Adha, 

un nouvel acte de provocation 
à l’égard des musulmans a eu 
lieu dans la capitale suédoise, 
Stockholm.
Salwan Momika, un homme 
irakien de 37 ans qui a quitté 
son pays pour la Suède, a 
brûlé plusieurs pages du Coran 
devant la Grande Mosquée de 
Stockholm.
L’action, qui a réuni une centaine 
de badauds et de journalistes, a 
eu lieu, le mercredi 28 juin, lors 
d’un rassemblement autorisé par 
la police suédoise.
Devant des dizaines de personnes, 
dont des musulmans, Salwan 
Momika piétine l’exemplaire du 
Saint Coran à plusieurs, puis il y 
glisse des tranches de bacon et y 

met le feu.
Hier, en fin de journée, la police 
suédoise a annoncé qu’elle porte 
plainte contre l’organisateur pour 
incitation à la haine.
Le ministère algérien des Affaires 
étrangères condamne

Devant cet acte odieux, l’Algérie 
n’a pas tardé à réagir. Le ministère 
des Affaires étrangères a publié 
aujourd’hui — jeudi 29 juin — 
un communiqué dans lequel il 
condamne fermement le geste de 
Salwan Momika.

« L’Algérie condamne fermement 
les actes d’extrémistes suédois 
ayant brûlé un exemplaire du 
Saint Coran devant la Grande 
Mosquée de Stockholm, après 
avoir reçu l’autorisation des 
autorités suédoises d’organiser 

une manifestation pour commettre 
cet acte odieux et irresponsable », 
indiqué le communiqué du MAE.
Avant de poursuivre : « L’Algérie 
réaffirme son rejet total de cet 
incident provocateur commis au 
premier jour de l’Aïd al-Adha, 
et insiste sur le fait que ces 
pratiques abjectes et répétées 
sont de nature à provoquer la 
haine et les sentiments religieux 
des musulmans, car portant 
profondément atteinte aux valeurs 
de liberté sur lesquelles reposent 
les sociétés. »
L’Algérie a également renouvelé 
son appel à « promouvoir les 
valeurs de tolérance, de dialogue 
et du vivre ensemble, à rejeter 
l’extrémisme et à empêcher toute 
atteinte aux religions », conclut le 
MAE.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, mardi, une réunion 
du Gouvernement au cours 
de laquelle plusieurs secteurs 
ont été examinés, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, a 
présidé, ce mardi 27 juin 2023, 
une réunion du Gouvernement 
tenue au Palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a examiné les 
points suivants :
Dans le domaine de l’intérieur :
Le Gouvernement a examiné un 

projet de décret exécutif relatif 
au numéro d’identification 
national unique (NIN), présenté 
par le ministre de l’intérieur, 
des collectivités locales et de 
l’aménagement du territoire.
Le projet de texte vise à prendre 
en charge les objectifs arrêtés 
en matière d’élargissement du 
champ d’application du NIN 
et de généralisation de son 
utilisation, ce qui permettra 
d’accélérer davantage le 
processus de numérisation des 
procédures administratives et leur 
simplification.
Ce nouveau dispositif prévoit 
également de dispenser les 
personnes titulaires de documents 
biométriques d’identité, de 

circulation ou de séjour, de 
présenter les documents pouvant 
être obtenus par le biais du NIN 
et ce, grâce à l’interopérabilité 
des systèmes d’information des 
différentes administrations et 
institutions.
Dans le domaine des finances :
Le ministre des finances a 
présenté un rapport d’étape sur 
les travaux du groupe de travail 
multisectoriel chargé de l’examen 
du dossier des dettes bancaires 
contractées par les bénéficiaires du 
dispositif de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entreprenariat (ANADE).
L’exposé a permis de dresser 
un constat sur la situation du 
dispositif géré par l’ANADE 

à travers des indicateurs de 
performance, tel que le taux 
de recouvrement et la capacité 
d’indemnisation du fonds de 
garantie.
Enfin, dans le domaine de la 
sécurité sociale :
Le ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale a présenté 
un exposé sur l’instauration de 
la contractualisation en matière 
de prise en charge des soins 

médicaux.
S’inscrivant dans le cadre de la 
concrétisation des engagements 
de Monsieur le Président de la 
République, la réactivation du 
processus de contractualisation 
entre les caisses de sécurité 
sociale et les établissements 
publics de santé permettra 
d’assurer une meilleure prise en 
charge des patients et l’efficience 
des organismes de sécurité 
sociale.
Cette contractualisation vise 
également à améliorer la 
gouvernance des établissements 
de santé en vue d’atteindre une 
meilleure maîtrise des dépenses 
et une traçabilité des actes de 
soins”.
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Le ministre de l’Education insiste sur un “suivi strict” 
du déroulement des examens professionnels

enseiGneMent supÉrieur:

 Onze nouvelles plateformes numériques lancées

Installation du Conseil scientifique de l’IA avec 
la participation de compétences algériennes

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a insisté, samedi, 

sur un suivi strict du déroulement 
des examens professionnels, 
prévus le 10 juillet en cours, tout 
en veillant à l’application “des 
procédures légales relatives à 
l’intégrité de ces examens”, selon 
un communiqué du ministère.
M. Belaabed a présidé une 
conférence nationale, par 
visioconférence, en présence 
de cadres de l’administration 
centrale et des directeurs de 
l’éducation, consacrée à l’étude 
de plusieurs points.
Lors de cette conférence, le 
ministre a évoqué les examens 
professionnels prévus le 10 juillet 
en cours, insistant sur l’impératif 

de “notifier formellement les 
convocations à tous les concernés, 
sans exception aucune”. Il a 
également souligné la nécessité 
d’accorder “une attention 
particulière aux procès-verbaux 
des commissions techniques et 

d’en faire bon usage pour éviter 
une éventuelle erreur”.
M. Belaabed a également insisté 
sur un “suivi strict du déroulement 
des examens, tout en veillant 
à l’application des procédures 
légales liées à l’intégrité des 

examens et des concours en vue 
de réunir toutes les conditions 
de transparence, d’intégrité et 
d’impartialité”.
Concernant l’ordre du jour de cette 
conférence, il s’agit, notamment, 
du “mouvement de transfert du 
corps des enseignants. A cet effet, 
des explications ont été fournies 
sur les modalités restantes de cette 
opération, à savoir la soumission 
des calendriers du mouvement 
qui sont extraits de la plateforme 
numérique, aux commissions 
administratives paritaires et 
l’élaboration des décisions de 
transfert à remettre aux concernés 
lors de la signature du procès-
verbal de sortie, le 4 juillet 2023”.
Il a été question aussi des 
“préparatifs de l’opération de 

pourvoi des postes vacants 
alloués aux diplômés des 
écoles des enseignants (ENS), 
ainsi que du recrutement 
des professeurs d’éducation 
physique et sportive (EPS) et 
d’anglais au cycle primaire”, 
outre “le suivi du déroulement 
des conseils d’admission et 
d’orientation en première année 
de l’enseignement secondaire 
général et technologique”.
Au terme de la conférence, le 
ministre de l’Education a donné 
des instructions pour “mener à 
bien les travaux de fin d’année 
scolaire et préparer les dossiers 
de la rentrée scolaire 2023/2024 
avec la précision requise et dans 
les délais impartis”, selon le 
communiqué.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari, 
a présidé, samedi à Alger, le 
lancement de onze (11) nouvelles 
plateformes numériques dédiées 
à l’enseignement, à la recherche 
et aux œuvres universitaires, 
portant ainsi à 46 le nombre total 
des plateformes numériques du 
secteur.
Présidant le lancement de onze 
(11) nouvelles plateformes 
numériques à partir du siège 
du ministère, M. Baddari a 

précisé que cette démarche 
“s’inscrit dans le cadre du plan 
de numérisation du secteur, en 
tant que pilier de l’efficacité de 
l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique”, ce qui 
permet, a-t-il dit, de “se diriger 
vers la gouvernance en matière 
d’enseignement, de recherche et 
d’œuvres universitaires”.
“Le plan principal du secteur, 
reposant sur 12 enjeux et 7 
programmes stratégiques, connaît 
un progrès considérable, avec 
un taux de réalisation de plus 
de 80%”, a indiqué le premier 

responsable du secteur, ajoutant 
que les plateformes créées 
“continueront à être développées 
selon les besoins”.
Les onze nouvelles plateformes 
concernant les activités 
d’enseignement et de recherche 
et les œuvres universitaires dans 
les résidences universitaires.
M. Baddari a, par ailleurs, 
fait savoir que les inscriptions 
universitaires des nouveaux 
bacheliers “se feront 
intégralement en ligne”, 
soulignant que la politique “zéro 
papier” sera de mise en la matière.

Le Conseil scientifique 
de l’intelligence 
artificielle, un organe 

consultatif à caractère 
scientifique devant 
proposer les éléments de 
la stratégie intersectorielle 
pour le développement de 
l’intelligence artificielle 
(IA) et comprenant dans sa 
composante des compétences 
algériennes de l’intérieur et 
de l’extérieur du pays, a été 
installé, lundi à Alger.
La cérémonie d’installation a 
été présidée par le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari et le 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine 
El-Mahdi Oualid.
Les deux ministres ont mis en 
exergue, à cette occasion, le rôle 
et l’importance de ce Conseil 

dans “le développement de 
l’écosystème de l’intelligence 
artificielle, notamment à 
travers l’actualisation des 
programmes de formation et 
l’élargissement de ses champs 
d’utilisation”.
Dans ce sillage, M. Baddari a 
affirmé que “le développement 
des utilisations de l’intelligence 
artificielle, particulièrement 
dans les domaines de 
l’enseignement, l’économie 
et l’industrie, est devenu une 
nécessité afin de se mettre au 
diapason des avancées réalisées 
notamment dans le contexte 
de la dynamique que connait 
l’Algérie actuellement”, citant 
à cet égard la création de 
nombre de structures dédiées à 
la formation des étudiants dans 
l’IA.
Il a rappelé, dans ce sens, la 
création de l’Ecole nationale 
supérieure de l’intelligence 

artificielle (ENSIA) et 
l’Ecole nationale supérieure 
de mathématiques (ENSM),  
en sus de 50 établissements 
universitaires dispensant des 
formations en intelligence 
artificielle, 20 laboratoires 
de recherche dans l’IA, et 
plus de 30 laboratoires de 
mathématiques.
Faisant part de la contribution 
de l’élite nationale à l’étranger 
(scientifiques et experts) en 

tant que membres au sein du 
Conseil, M. Baddari a précisé 
que cette instance veillera à “la 
mise en place de workshops 
pour permettre à la ressource 
humaine de réaliser des succès 
dans ce segment vital”.
De son côté, M. El Mehdi 
Oualid a affirmé lors de la 
cérémonie d’installation, tenue 
à l’ENSIA, que ce Conseil 
“traduit l’intérêt accordé par 
l’Etat à la généralisation de 

l’intelligence artificielle eu 
égard à son impact favorable 
au marché du travail et à 
l’économie”, d’où l’impératif 
de “revoir et de mettre à jour 
les programmes de formation 
en la matière”.
A noter que le Conseil 
scientifique de l’intelligence 
artificielle est un organe 
consultatif à caractère 
scientifique, placé sous 
la tutelle du ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
et celui de la Connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises.
Il a pour principales tâches le 
diagnostic des moyens humains 
et matériels disponibles dans la 
sphère de l’IA, la proposition 
de plans de formation et 
l’examen des opportunités de 
coopération internationale.
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Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
et celui du Commerce et 

de la Promotion des exportations 
ont convenu de mettre en 
place de nouvelles procédures 
pour la couverture, de manière 
“définitive”, du marché national en 
lait subventionné, notamment en 
augmentant le quota de la matière 
première du lait subventionné au 
profit des laiteries, indique, lundi, 
le ministère de l’Agriculture dans 
un communiqué.
Ces nouvelles mesures ont été 
convenues lors d’une réunion 
de coordination coprésidée, 
dimanche au siège du ministère 
de l’Agriculture, par le ministre 
de l’Agriculture, Mohamed 
Abdelhafid Henni et celui du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Tayeb Zitouni, 
en présence de cadres des deux 
secteurs, note la même source.
La rencontre consacrée à 
l’examen de plusieurs questions 
et dossiers d’intérêt commun 

vise à “clarifier la nouvelle vision 
concernant la stratégie des deux 
secteurs”.
Au sujet du lait subventionné, 
les deux parties ont convenu 
de “revoir à la hausse le quota 
de la matière première au profit 
des laiteries selon les besoins 
des citoyens, afin de couvrir 
toutes les communes en sachets 
de lait subventionné par le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural”, lit-on 
dans le communiqué.
Désormais, “aucune pénurie, 
ni aucune perturbation dans la 
distribution n’est tolérée”, relève 
la même source. Il a également 
été convenu d’élaborer une 
cartographie pour la distribution 
du lait subventionné en sachet, de 

manière à permettre aux agents de 
contrôle relevant des directions 
du Commerce ainsi qu’aux 
services compétents de procéder 
régulièrement au contrôle.
Par ailleurs, il a été décidé de 
“suivre en temps réel toute 
pénurie de lait subventionné après 
numérisation de la distribution”, 
ce qui permettra de “trouver une 
solution et d’intervenir dans les 
24H” en cas de perturbation, 
sachant que la numérisation 
concernera l’ensemble des 
laiteries à l’échelle nationale.
A rappeler que 118 laiteries 
conventionnées existent dans le 
cadre du dispositif de subvention 
du lait en sachets, outre 
l’augmentation à hauteur de 30% 
des quantités du lait en poudre 
au profit des laiteries pendant le 
mois de Ramadan dernier, mesure 
qui reste valable tout au long de 
l’année.
Les agents du ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations contrôlent, pour 

leur part, la commercialisation 
et la distribution, dans le but de 
couvrir définitivement le marché 
national.
Par ailleurs, la réunion était 
l’occasion de présenter un exposé 
détaillé sur la disponibilité 
des produits agricoles de 
large consommation sur les 
marchés nationaux, ainsi 
que sur les perturbations 
d’approvisionnement avec 
certains produits, notamment 
en période de soudure, indique 
le communiqué, ajoutant que  
“les deux secteurs travaillent 
en étroite coordination. Le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural veille à 
fournir la production agricole, 
alors que le ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations veille au 
contrôle de la distribution et de la 
commercialisation”.
Selon la même source, le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural s’emploiera, 

en collaboration avec celui du 
Commerce, à absorber l’excédent 
de production agricole en 
exportant des produits agricoles 
tels les légumes, les fruits et une 
grande quantité d’aliments de 
bétail.
Lors de cette réunion, il a été 
procédé à l’annonce officielle de 
la création de la nouvelle Société 
algérienne de régulation de la 
production agricole (SARPA), 
qui sera chargée d’acheter tous 
les produits agricoles de large 
consommation, notamment les 
légumes et les fruits stockables, 
afin de réaliser l’équilibre sur le 
marché national d’une part, et de 
protéger les agriculteurs et les 
éleveurs d’autre part.
Au terme de la réunion, il 
a été décidé d’entamer les 
préparatifs du prochain mois 
de Ramadan à travers la prise 
de mesures concernant les 
produits alimentaires de large 
consommation, conclut le 
ministère.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a appelé, lundi à Bouira, 
les investisseurs du secteur 
privé à créer le “maximum de 
ressources” en vue de prendre part 
au développement de l’industrie 
nationale.
Lors d’un point de presse à 
l’issue d’une visite de travail 
qu’il a effectuée dans la wilaya 
de Bouira, M. Aoun a indiqué 
que pour les investisseurs privés, 
il faudrait qu’ils “essaient de 
créer le maximum de ressources” 
pour pouvoir prendre part au 
développement industriel de 
notre pays.
Il a souligné dans le même 
contexte que l’industrie n’est 
pas l’apanage du secteur public 
uniquement, indiquant que “85 % 

de l’industrie est entre les mains 
des investisseurs privés et c’est 
une très bonne chose”, a-t-il dit.
Ainsi, le ministre a tenu à rassurer 
les investisseurs que “tout est fait 
pour qu’ils ne trouvent aucun 
obstacle”, en donnant l’exemple 
des projets d’investissement qui 
ont été visités à Bouira et qui en 
sont “un exemple vivant”, ajoute-
t-il.
M. Aoun a fait savoir que son 
ministère est décidé “à aller vers 
un secteur public auquel il sera 
fixé des objectifs et des contrats 
de performance”, indiquant 
que ce secteur a également 
besoin “de quelques réformes, et 
d’organisation, surtout du point 
de vue management”.
Quant à l’aménagement des 
zones industrielles et des zones 
d’activité, M. Aoun a déclaré 

que d’ici à la fin de l’année en 
cours, il y aura un programme 
pour le raccordement aux réseaux 
d’électricité, de gaz et de l’eau, 
appelant les investisseurs à 
“contribuer financièrement pour 

aider les autorités locales afin 
d’aménager ces zones”.
Concernant la gestion du foncier 
industriel, le ministre a souligné 
à l’occasion que les choses “vont 
aller très bientôt dans le bon 

sens”, ajoutant également que 
l’industrie nationale “se porte 
bien”.
La visite du ministre a été 
marquée par l’inauguration de 
plusieurs usines, notamment une 
unité de production de matériaux 
de construction, une unité de 
production du carton ondulé, une 
unité de fabrication des lampes 
led et une unité de fabrication des 
motos, implantées dans la zone 
industrielle d’Oued El Berdi, 
ainsi qu’une unité de fabrication 
d’ascenseurs dans la commune 
d’El Esnam.
Le ministre a rappelé par ailleurs, 
que les produits d’anesthésie 
dentaire sont disponibles au 
niveau des structures de santé 
publiques et dans certaines 
cliniques privées.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a relevé la nécessité 
de renforcer le “e-paiement” 
en Algérie, faisant état d’une 
instruction portant sensibilisation 
des commerçants quant à la 
nécessité d’utiliser les Terminaux 
de paiement électronique (TPE).
Dans son allocution prononcée, 
lundi, lors d’une réunion sur 
la “numérisation des services 

financiers d’Algérie Poste et 
son rôle dans l’amélioration de 
l’inclusion financière”, au Centre 
international de conférences 
(CIC) “Abdelatif Rahal”, le 
ministre a fait état d”’une 
instruction adressée à tous les 
services extérieurs du ministère 
du Commerce portant nécessité 
de sensibiliser les commerçants 
quant à l’impératif d’utiliser les 
TPE et d’informer les clients que 
chaque transaction financière 

électronique évitera le paiement 
de (1%) des droits de timbre, 
calculé sur la valeur totale de la 
facture”.
Dans ce contexte, le ministre a 
rappelé que la loi de Finances 
complémentaire (LFC) de 2022 
avait fixé, le mois de décembre, 
comme ultimatum pour se 
conformer aux dispositions de 
l’article 26, qui prévoit “une 
obligation de mettre en place 
et de généraliser les moyens de 

paiement électronique permettant 
aux consommateurs de payer 
leurs achats par cartes”.
Afin d’y parvenir, il faudra 
également prévoir d’autres 

avantages susceptibles 
de convaincre aussi bien 
les commerçants que les 
consommateurs à recourir aux 
TPE, a-t-il expliqué.
Et de rappeler que la pandémie 
COVID-19 a contribué à mettre 
en évidence les avantages de 
l’utilisation du e-commerce 
et, partant, du e-paiement, 
devenus “une nécessité dans la 
nouvelle orientation économique 
mondiale”.

lait subventionné :
De nouvelles procédures pour la couverture “définitive” 

du marché national

Les investisseurs privés appelés à créer des ressources 
pour développer l’industrie nationale

Instruction pour sensibiliser les commerçants quant 
à la nécessité d’utiliser les TPE
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annaBa / tourisMe

Implantation de nouveaux projets touristiques sur la corniche, 
Oued Baqrat  et  Djnan El Bey 

annaBa / BanQues et postes

Circulation de billets de 500 DA infectes, crasseux et abimés
 qui ne font pas honneur à la ville 

La zone d'expansion 
touristique, Oued Baqrat 
2 à Annaba, connaît 

l'implantation de plusieurs projets 
touristiques, qui permettront 
de relancer les investissements 
avec la livraison du nouveau 
projet Corniche (Ras El Hamra 
- Jnan El Bey), à une distance 
de 8 km, l'an prochain. Selon 
la Direction du Tourisme et 
de l'Artisanat de la wilaya 
d'Annaba, les plans d'expansion 
touristique ont été revus et les 

travaux de préparation du réseau 
ont été lancés dans la zone 
Oued Baqrat  2, pour accueillir 
des projets d'investissement 
touristique, après la publication 
d'un décret exécutif qui prévoyait 
l’approbation des plans de 
développement touristique des 
zones d'expansion et des sites 
touristiques de l'Oued Baqrat , la 
commune de Seraidi   et la baie 
ouest de la commune de Chétaibi.
La séparation de la propriété privée 
sur les terres de l'État, en raison 
du refus de leurs propriétaires 
d'évaluer financièrement leur 

vente à l'État, a permis de libérer 
l'investissement touristique et 
de ne pas le lier à la jouissance 
des terres de l'État et d'accorder 
la liberté aux particuliers d'en 
disposer et de traiter directement 
avec l'investisseur. Dans le même 
contexte, de nouveaux plans ont 
été élaborés pour l'immobilier 
dans les propriétés l'État, pour 
être prêt à abriter des projets 
touristiques réalisables. De son 
côté, les responsables   d'Annaba 
se sont efforcés, ces derniers 
mois, à organiser des rencontres 
avec des investisseurs du secteur 

du tourisme à travers le comité 
d'écoute, ce qui a abouti à la levée 
des obstacles pour des dizaines 
de projets qui étaient en veille  et 
d'autres suspendus, notamment 
au niveau de la zone d'expansion 
touristique, Oued Baqrat   2 et 
la bande côtière, avec un total 
de 13 hôtels  et un en voie de 
réalisation, en sus d'autres projets 
liés aux services, notamment 
des restaurants et des espaces 
de divertissement, où le wali 
d'Annaba a reçu 35 investisseurs 
défaillants, la plupart de leurs 
soucis portent sur le dépôt d'un 

permis de construire, l'annulation 

de contrats de concession, le 

refus d'obtention d’un permis 

de construire pour cause de 

réservations, le gel d'un permis de 

construire, le refus d'approbation 

des études techniques, les retards 

dans l'obtention de contrats de 

concession. À cet égard, des 

solutions ont été apportées pour 

certains projets fiables dont les 
propriétaires ont les capacités 

financières nécessaires à leur 
réalisation.

N'est-il pas vrai que dans sa vie 
quotidienne, le citoyen est 
confronté à moult contraintes. 

En effet parmi ces aléas, nous évoquerons 
celle liée au retrait de l'argent des services 
publics. A l'exemple des agences postales 
et lors des virements des paies et pensions 
de retraite. Pour les titulaires de CCP, ils 
sont habitués, disent-ils, aux chaines qui 
n'en finissent plus et durant plusieurs jours 
d'affilé. Par ailleurs un autre problème qui 
surgit malheureusement et attire l'attention 
de nos citoyens. Il s'agit des billets de 
banque, particulièrement, ceux de 500 DA, 
qui sont servis par les préposés à la caisse. 
Ces billets, si on peut les appeler comme 
ça, ressemblent à une peau de chagrin, 
scotchés de partout, déchirés, crasseux  
et dégagent une odeur  nauséabonde. En 
face des usagers qui ne savent quoi dire et 
acceptent malgré-eux, devant le manque 
de billets neufs. Pire que   ça   «Les quatre 
parts "scotchées" d'un billet ne sont pas 
parfois conformes entre elles au vu de 
la numérotation qui ne correspond pas», 
s'est plaint une cliente   qui voyait son 
billet de «500DA», rejeté par le préposé  
d’un  guichet...Assistant à l'incident, un 
autre client a crié son indignation devant 

tant de «mépris» affiché face au citoyen. 
Les coupures de  500DA en circulation 
ressemblent à tout sauf à des billets de 
banque tant leur état est lamentable. Ils 
sont sales, déchirés, fripés, délavés...
Certains commerçants refusent même 
de les prendre, au grand dam des 
consommateurs qui ne savent plus quoi en 
faire. L’utilisation de ces billets crasseux 
est devenue aussi un problème d'hygiène 
publique. Contrairement à l'adage qui dit 
que l'argent n'a pas d'odeur, ceux-là sont 
usés au point où ils dégagent une odeur 
fétide”. Faire changer les coupures les plus 
détériorées auprès du guichetier relève du 
parcours du combattant. Le comble est 
que des banques refusent ces billets  lors 
des virements par contre en cas de retrait 
d’argent on vous imposera des billets 
de 500 DA et 1000 DA complètement 
déchirés. Certains commerçants ingénieux 
ont trouvé un malin plaisir à prévoir deux 
caissons, l’un contenant des billets de 500 
DA plus ou moins présentables et l’autre 
de très vieux billets …le commerçant vous 
distribuera le billet de 500 DA selon la tête 
du client ou de sa réaction. C’est à croire 
qu’il existe un réseau de passeurs de vieux 
billets de banque.

S.F

S.F



Une campagne contre les accidents 
de la route et les manœuvres 
dangereuses  a été lancée depuis, 

avant-hier  par  la protection civile 
d’Annaba au profit des usagers de la 
route. Cette campagne a vu la présence 
des éléments de la protection civile sur 
les plages et les grands boulevards. Les 
intervenants ont tenté dans le cadre de cette 

action de prévention de mettre l’accent 
sur le danger  du non-respect du code de 
la route et des accidents engendrés lors 
de la saison estivale. La protection civile 
a mobilisé tous les moyens sécuritaires 
nécessaires en vue de garantir la sécurité 
des citoyens durant la saison estivale à 
l’instar des sections de sécurité routière 
et d’intervention afin d’assurer une 
surveillance efficace du territoire.

L’unité de l’Algérienne des eaux 
(ADE) a annoncé, hier, des 
perturbations dans l’alimentation 

en eau potable  à partir d’hier, soit 
le 02 juillet 2023. Ces perturbations 
concerneront plusieurs localités de 
la wilaya, notamment la commune 
d’Annaba, Sidi Amar, Benmostefa 
Benaouda, El Hadjar, El Bouni et Seraidi. 
L’unité locale de l’Algérienne des eaux 
(ADE) a fait savoir que  ces perturbations 

résultent d’une panne survenue sur deux 
canaux  le premier de diamètre 1000 mm,  
et le deuxième de 600mm au niveau de 
Zerizer. La perturbation de la distribution 
de l’eau potable se poursuivra jusqu’à 
réparation de ces pannes, tout en mettant 
l’accent sur la mobilisation de tous 
les moyens matériels et humains pour 
intervenir le plus rapidement possible. La 
distribution, selon les services de l’ADE, 
reprendra progressivement à travers les 
quartiers et les communes d’Annaba. 
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annaBa / narCotraFiC

Sept (7) individus au frais 
et saisie de 734 psychotropes

annaBa / lutte Contre 

la DroGue

Saisie de 600 comprimés Ecstazy 
et arrestation d’un réseau  

criminel organisé

annaBa / proteCtion CiVile

Campagne de sensibilisation 
contre l’excès de vitesse durant 

la saison estivale

annaBa / aDe

Perturbation de distribution d’eau  
potable prévue à partir 

du 02 juillet

Les efforts conjugués des différents 
corps de la sûreté de wilaya 
d’Annaba et le dispositif sécuritaire 

mis en place pour lutter contre la 
criminalité et tous autres délits au niveau 
des zones urbaines ont donné leurs fruits 
comme l’indique les chiffres enregistrés 
durant la dernière semaine du mois 
dernier. En effet, sept (7) individus ont 
été arrêtés  pour détention et usage de 

drogue et des produits hallucinogènes, soit 
prés de 734 psychotropes et 34 morceaux 
de kif saisis ainsi que l’interpellation de 
deux (2) individus pour des affaires de 
vol de téléphones portables et de motos, 
d’agression et   violence interpersonnelle. 
Il a été ajouté que les téléphones volés 
ont été restitués à leur propriétaire.   Les  
mis en cause, ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité et le trafic 
de drogue, les éléments de la 

5ème sûreté urbaine ont réussi, en fin de 
semaine passée, un véritable coup de filet 
en procédant à l’arrestation  d’un réseau 
de trafiquants de drogue, constitué de trois 
individus. Les même éléments ont réussi à 
s’emparer d’une quantité de 600 comprimés  
de type Ecstazy. Cette opération s’inscrit 

dans le cadre des efforts déployés par les 
éléments de la sûreté de wilaya pour lutter 
sans relâche contre le trafic de la drogue 
et des psychotropes. Les mis en cause ont 
été présentés par devant le procureur de la 
république, près le tribunal d’Annaba, et 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à leur disposition. 

Imen.B

Sara.Y

Imen.B

Imen.B
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L’ Aïd El Adha est 
le jour où l’on 
consomme la 

viande rouge par excellence. 
Cependant, certaines 
personnes sont plus sensibles 
que d’autres à cet aliment. 
Une surconsommation de 
la viande de mouton est 
souvent constatée en cette 
circonstance, toutefois, il ne 
faut pas tomber dans l’excès 
de consommation afin d’éviter 
les effets indésirables sur la 
santé.  A cet effet, la Direction 

de la santé et de la population 
d’Annaba (DSP) sensibilise 
et  recommande la limitation 
de la consommation de la 
viande rouge et de manger 
avec modération, à raison 
de  500g de viande rouge 

par semaine. Il est à noter 
que la viande d’agneau et du 
mouton est classée parmi les 
viandes les plus grasses mais 
certains de ses morceaux font 
l’exception.
Consommer abusivement de 

la viande de mouton peut avoir 
des conséquences néfastes 
sur notre santé. La viande de 
mouton peut non seulement 
causer des troubles digestifs, 
des ballonnements du ventre, 
des diarrhées mais aussi 
impacter sur le cholestérol. 
Les spécialistes mettent en 
garde les consommateurs sur 
la consommation excessive de 
viande  ou d’alterner la viande 
de mouton, avec du poulet ou 
du poisson, et ne pas hésiter 
à agrémenter les viandes 
de légumes. Des études  

médicales par des experts ont 
montré que les plus grands 
consommateurs de viande 
rouge sont souvent exposés 
à des risques de cancer 
du côlon. On estime que 
consommer 100 g de viande 
rouge quotidiennement 
peut accroître le risque 
de 29 %. D’autres études 
font état également d’une 
augmentation des risques 
du cancer de l’œsophage, 
du pancréas, du sein, des 
poumons, de l’estomac, de 
l’endomètre et de la prostate.

VianDe De Mouton :

Gare aux excès de consommation

L’ unité de l’Algérienne 
des cuirs et dérivés 
(ACED), située dans 

la zone industrielle de Batna, 
a réceptionné, jusqu’à jeudi 
après-midi, plus de 30.000 
peaux de moutons sacrifiés 
durant l’Aïd El Adha, a 
indiqué le directeur de cette 
entreprise, Yahia Ghersa.
Ce responsable a affirmé, dans 
une déclaration à l’APS, que 
la quantité collectée jusqu’à 
présent auprès de certaines 
communes de la wilaya, 
comme Tilatou, Batna, 
Tigharghar et Larbaâ, ainsi 
que des wilayas voisines telles 
que Constantine, Khenchela, 
Tebessa, Setif, Skikda et Bordj 
Bou Arreridj, est proche, du 
nombre recueilli durant la 
même période de l’année 
dernière (31.000).
Le même responsable a 

indiqué que l’opération se 
poursuivait encore dans 
l’après-midi de jeudi.
Il est attendu, cette année, 
que la quantité de peaux 
réceptionnées soit “très 
importante” à la fin de 
l’opération de collecte, a 
encore indiqué M. Ghersa, 
rappelant que l’année 
dernière, 2.100 pièces avaient 
été destinées à des unités de 
transformation.
La wilaya de Batna est l’une 
des wilayas “pilotes” en 
matière de récupération de 
peaux de moutons, au même 
titre que les wilayas d’Alger, 
de Djelfa, d’Oran, d’Ain 
Temouchent et de Jijel qui 
disposent toutes de tanneries, 
a également affirmé la même 
source.
Le directeur de l’unité de 
l’ACED a ajouté que tous les 

moyens humains et matériels 
ont été mis en place pour le 
succès de l’opération pour 
laquelle 5 camions d’une 
capacité de chargement 
allant de 2,5 tonnes à 7 
tonnes ont été mobilisés pour 
l’acheminement des peaux 
directement vers l’unité afin 
d’éviter leur dégradation, de 
préserver l’environnement 
et d’éviter la propagation 
d’odeurs désagréables.
Le directeur de cette unité 
relevant du groupe GETEX 
(Société holding des textiles 
et cuirs) a souligné que la 
wilaya de Batna compte 3 
autres unités dans lesquels 
sont collectées les peaux, à 
savoir l’unité de production 
de chaussures de N’gaous 
et les tanneries de Barika et 
d’Aïn Djasser.
Il a ajouté que le tri des pièces 

exploitables est effectué 
sur place dans l’unité par 
des techniciens spécialisés, 
avant que les peaux ne soient 
transférées directement dans 
la chaîne de production 
aussitôt après leur réception 
en provenance des communes 
de Batna ou des wilayas 
voisines.
Ce processus se déroule jusqu’à 

présent, selon M. Ghersa, 
dans de bonnes conditions 
grâce à l’engagement de tous 
les travailleurs de l’unité dans 
l’effort de valorisation de 
cette richesse, en respectant 
certaines conditions: veiller 
à l’intégrité de la peau après 
dépouillage, éviter de la laver 
à l’eau, en plus du salage de la 
surface intérieure de la toison.

Batna :

L’unité de l’Algérienne des cuirs et dérivés récupère plus 
de 30.000 peaux de moutons

Sarah Yahia

La direction des 
Moudjahidine et 
ayants-droit de 

la wilaya de Mascara a 
réalisé une série de films 
documentaires sur la 
Mémoire nationale de la 
région, sous l’intitulé “Mère 
de militants, berceau de 
la jeunesse rebelle”, a-ton 
appris samedi passé, du 
directeur de cette instance, 
Khelifi Bahloul Khelifa.
Cette série comprend quatre 
parties dont le tournage a été 
achevé dernièrement à travers 
plusieurs régions de la wilaya 
et ce, en collaboration avec 

la direction de la Jeunesse et 
des Sports et l’Organisation 
nationale des moudjahidine 
(ONM).
Cette série met en lumière 
les étapes historiques dont 
la wilaya a été témoin durant 
la période de 1830 à 1862, 
traitant de la résistance 
populaire menée par l’Emir 
Abdelkader contre le 
colonisateur français, du 
mouvement national (1926 à 
1954) et de la glorieuse guerre 
de libération nationale.
Ces documentaires traitent 
également des batailles et 
des opérations de “fida” 

les plus importantes que la 
région a vécues durant la 
guerre de libération, mettant 
en évidence les pratiques 
répressives brutales de 
l’armée d’occupation 
française contre la 
population, au cours de la 
même période, notamment 
les centres de torture, selon 
le même responsable.
Le rôle des zaouias dans la 
résistance à l’occupation 
française est également mis 
en exergue, ainsi que le rôle 
des femmes de Mascara, 
concernant l’aspect sanitaire 
lors de la glorieuse guerre de 

libération.
Cette série est soutenue par 
des témoignages vivants de 
moudjahidine, ainsi que par 
des professeurs universitaires 
et des chercheurs spécialisés 
dans l’histoire de la guerre de 
libération.
M. Khelifi Bahloul a 
révélé que le premier 
documentaire de cette 
série sera programmé, le 5 
juillet prochain à Mascara, 
lors de la célébration 
du 61e anniversaire de 
l’indépendance.
Cette œuvre documentaire 
sera également accessible 

aux étudiants, professeurs 
d’université et chercheurs, 
ainsi qu’aux personnes 
intéressées par l’histoire 
de la glorieuse guerre 
de libération, avec des 
projections prévues dans 
des établissements scolaires, 
de formation, de jeunesse 
et culturels à l’intérieur et à 
l’extérieur de la wilaya.
L’objectif de cette initiative 
est de préserver la Mémoire 
nationale, contribuer à 
l’écriture de l’histoire de la 
wilaya et de faire connaitre à 
la jeune génération l’histoire 
de la région.

Série de films documentaires sur la mémoire nationale 
dans la wilaya de Mascara



En visite en Haïti, le patron de l’ONU alerte sur la situation 
dramatique de la population, livrée aux « gangs prédateurs »

En Amérique latine, la Chine s’impose dans l’« arrière-cour » 
des Etats-Unis

En marge de 
l’Assemblée 
générale de 

l’ONU, à New York, 
lundi, Josep Borrell, le 
haut représentant pour 
les relations extérieures 
de l’Union européenne, 
a exprimé la « claire 
solidarité » de l’UE envers 
la France, selon le monde 
fr.
La réunion des ministres 
des affaires étrangères de 
l’Union européenne (UE) 
était d’abord prévue pour 
tirer les leçons du fiasco 
afghan. Jean-Yves Le 
Drian en a profité, lundi 20 
septembre, à New York, 
en marge de l’Assemblée 
générale des Nations 
unies (ONU), pour revenir 
sur la brouille du moment 
avec les Etats-Unis, après 
l’annonce de l’alliance 
stratégique Aukus entre 
Washington, Londres 
et Canberra, et son 
corrollaire, l’annulation 
de la vente de sous-marins 
de technologie française 
à l’Australie au profit de 

bâtiments à propulsion 
nucléaire américains. Paris 
a tenté d’obtenir le soutien 
le plus large possible des 
Vingt-Sept, alors que ses 
partenaires européens 
se sont montrés plutôt 
discrets ces derniers jours 
après l’affront infligé par 
l’administration Biden.
 « Nous exprimons notre 
claire solidarité avec 
la France , a résumé 
Josep Borrell, le haut 
représentant de l’UE pour 

les relations extérieures, 
à l’issue de la rencontre. 
Ce n’est pas une affaire 
bilatérale mais cela affecte 
l’UE dans sa totalité. » De 
quoi satisfaire Paris, même 
si ce soutien est surtout 
symbolique, car dépourvu 
de tout geste concret, et 
très loin, dans la forme, du 
ton incendiaire employé 
par M. Le Drian pour 
dénoncer « la duplicité et 
la tromperie » à l’origine 
de l’alliance Aukus.

Depuis l’annonce de Joe 
Biden, le 15 septembre, la 
France avait été jusqu’ici 
seule à s’insurger 
publiquement contre le 
traitement qui lui était 
infligé. Si le président 
du Parlement européen, 
David Sassoli, hospitalisé 
pour une pneumonie, 
est resté silencieux, ses 
deux homologues à la 
Commission – Ursula von 
der Leyen – et au Conseil 
– Charles Michel – se 

sont enfin exprimés lundi 
20 septembre, également 
depuis New York.

Epreuve de force 
diplomatique

Dans un entretien donné à 
la chaîne CNN, l’ancienne 
ministre d’Angela Merkel, 
qui s’était entretenue du 
sujet avec Emmanuel 
Macron vendredi, est 
restée prudente. « L’un 
de nos Etats membres a 
été traité d’une manière 
inacceptable. Nous 
voulons savoir ce qui s’est 
passé et pourquoi » avant 
de « revenir au business as 
usual », a-t-elle déclaré. 
L’ex-premier ministre 
belge, qui a également 
échangé avec le président 
français dimanche, s’est, 
pour sa part, montré un 
peu plus offensif : lors 
d’un échange avec des 
journalistes à New-York 
lundi, il a évoqué « un 
manque de loyauté et de 
transparence » de la part 
des Etats-Unis. 

Des patrouilles 
équestres ont 
été déployées 

dimanche près du fleuve 
Rio Grande, où des 
milliers de migrants, dont 
une majorité d’Haïtiens, 
campent dans l’espoir 
d’être admis aux Etats-
Unis selon le monde fr.
« C’est horrible à regarder 
», a reconnu la porte-
parole de la Maison 
Blanche, Jen Psaki. Des 
photos montrant des 
gardes-frontières à cheval 
en train de repousser des 
migrants près de Del Rio, 
au Texas, suscitaient lundi 
20 septembre une forte 
émotion aux Etats-Unis, 
où le gouvernement du 
président, Joe Biden, a 
annoncé l’ouverture d’une 
enquête pour faire toute la 
lumière sur les faits.
Sur un cliché pris par un 
photographe employé par 
l’Agence France-Presse 

(AFP), un agent à cheval 
attrape un homme par son 
tee-shirt. Sur une autre, il 
tient un groupe à distance 
en faisant tourner ses 
rênes, dans une posture 
menaçante.
Ces images « de mauvais 
traitements de migrants 
haïtiens le long de la 
frontière sont horribles et 
très dérangeantes », a estimé 
dans un communiqué 
l’élu démocrate Bennie 
Thompson, qui préside la 
commission sur la sécurité 
intérieure à la Chambre 
des représentants.
« Je ne connais pas le 
contexte, mais je ne vois 
pas dans quel cadre ce 
serait approprié », a admis 
la porte-parole de la 
Maison Blanche, Jen Psaki, 
lors d’un point presse. Le 
secrétaire d’Etat, Antony 
Blinken, s’est entretenu 
lundi avec le premier 
ministre haïtien, Ariel 

Henry, « de la coopération 
afin de rapatrier les 
migrants haïtiens au sud 
de la frontière des Etats-
Unis », a expliqué le 
département d’Etat. Les 
deux hommes ont fait part 
de leur « préoccupation 
commune pour la sécurité 
des citoyens haïtiens ».
M. Blinken a également 
discuté au téléphone avec 
son homologue mexicain, 
Marcelo Ebrard, de « 
la coordination pour la 
gestion du flux de migrants 
clandestins », a précisé un 
porte-parole.
« Contrôler un cheval dans 
un fleuve est difficile »
Des patrouilles équestres 
ont été déployées 
dimanche près du fleuve 
Rio Grande, où des 
milliers de migrants, dont 
une majorité d’Haïtiens, 
campent depuis plusieurs 
jours dans l’espoir d’être 
admis aux Etats-Unis, a 

expliqué à la presse le chef 
des gardes-frontières, Raul 
Ortiz.
« Je leur ai demandé de 
chercher si des individus 
étaient en détresse 
et de rassembler des 
renseignements sur des 
passeurs », a-t-il ajouté, en 
rappelant que « contrôler 
un cheval dans un fleuve 
est difficile ».
Il semble que, dans ce 
cadre, certains aient utilisé 
des longues rênes, a ajouté 
le ministre de la sécurité 
intérieure américain, 
Alejandro Mayorkas. « 
Nous allons mener une 
enquête pour être sûrs que 
la situation est bien celle-là 
; dans le cas contraire, nous 
agirons en conséquence », 
a-t-il assuré.
La scène s’est produite 
alors que des migrants se 
lavaient dans le Rio Grande 
ou traversaient le fleuve 
pour aller chercher de la 

nourriture au Mexique et 
la rapporter à leur famille 
restée sur le sol américain, 
selon l’auteur des photos, 
Paul Ratje.
Subitement, cinq ou six 
agents à cheval sont arrivés 
et leur ont demandé de 
retourner au Mexique. « La 
situation était tendue, et les 
migrants ont commencé à 
courir pour les contourner 
», rapporte-t-il. « Un des 
agents a attrapé l’homme 
de la photo par le tee-shirt. 
Je ne crois pas qu’il ait été 
blessé. »
« Je n’ai pas vu de coups de 
fouet, mais les agents ont 
fait tournoyer leurs rênes 
», a-t-il encore relaté.
La tension est ensuite 
retombée, et les gardes-
frontières ont laissé ces 
migrants rejoindre le camp 
de fortune.
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autoDaFÉ Du Coran en suÈDe: 

Face à l’intolérance, pas de tolérance qui tienne 

aCCiDent De la  route au KenY a:

 au moins 52 morts

Emeutes: Macron reporte sa visite en allemagne, 
le jeune Nahel inhumé

La Suède, pays connu 
pour ses valeurs 
progressistes et son 

engagement en faveur des 
droits de l’homme, se trouve 
au centre d’une violente 
tempête diplomatique après 
qu’un membre d’un parti 
suédois d’extrême droite a 
brûlé un exemplaire du Coran, 
le livre saint de l’islam.
Cet incendie, que les autorités 
suédoises ont autorisé le 28 
juin à Stockholm, a suscité 
la colère et l’indignation des 
musulmans du monde entier.
L’Organisation de la 
coopération islamique, un 
groupe de 57 pays, a déclaré 
qu’elle tiendrait une «réunion 

d’urgence» pour discuter de 
la situation, les discussions 
devant avoir lieu dimanche.
Selon un porte-parole, le 

comité exécutif de l’OCI 
se réunira dans la ville 
saoudienne de Djeddah 
pour «discuter des mesures 

à prendre contre cet acte 
odieux et adopter une position 
collective sur la marche à 
suivre».
L’incident s’est produit à 
l’extérieur de la mosquée 
centrale de Stockholm 
pendant l’Aïd Al-Adha, une 
fête islamique majeure et la 
fin du pèlerinage annuel du 
Hajj à La Mecque, en Arabie 
Saoudite.
Salwan Momika, qui a fui 
l’Irak pour s’installer en 
Suède il y a plusieurs années, 
proteste devant une mosquée 
de Stockholm le 28 juin 2023, 
pendant la fête de l’Aïd Al-
Adha. Il a ensuite déchiré et 
brûlé un exemplaire du livre 

saint des musulmans (Photo, 
Jonathan Nackstrand /AFP).
L’acte a été commis par 
Salwan Momika, un immigré 
irakien de 37 ans vivant 
en Suède, qui prétendait 
exprimer son opinion sur le 
Saint Coran.
La police de Stockholm avait 
accordé une autorisation pour 
la manifestation après qu’un 
tribunal suédois a jugé que 
son interdiction porterait 
atteinte au droit à la liberté 
d’expression et que les forces 
de l’ordre ne disposaient 
pas de preuves suffisantes 
pour interdire de telles 
manifestations.

Au moins 52 personnes 
ont péri dans un 
accident de la route 

survenu vendredi soir dans 
l’Ouest du Kenya, selon la 
police, alors que les secouristes 
reprenaient leurs recherches 
samedi.
Cet accident, l’un des pires 
au Kenya depuis plusieurs 
années, a été provoqué par la 
perte de contrôle d’un camion 
qui a percuté plusieurs autres 
véhicules à un carrefour très 
fréquenté, selon la police locale.

«Le bilan s’est alourdi à 52 
morts, car trois personnes ont 
succombé à leurs blessures à 
l’hôpital», a déclaré à l’AFP le 
commandant de la police locale, 
Geoffrey Mayek.
La chaîne Citizen TV a affirmé 
que le chauffeur du camion 
était décédé, ce qui à ce stade 
n’a pu être confirmé de source 
officielle.
L’accident s’est produit à 
Londiani, sur une autoroute 
reliant Nakuru et Kericho, dans 
une région connue pour ses 

plantations de thé.
De nouvelles mesures de 
sécurité vont être instaurées 
après ce drame «terrible» et 
«douloureux», a déclaré sur 
place à la presse le ministre 
des Transports, Kipchumba 
Murkomen.
«Des enquêtes ont été lancées 
pour établir la cause de 
l’accident mais nous exhortons 
les chauffeurs à être prudents 
et à respecter les règles», a-t-il 
ajouté, précisant que le camion 
devait se rendre au Rwanda.

Le commissaire régional pour 
la Vallée du Rift, Abdi Hassan, 
a déclaré plus tôt que les 
recherches avaient repris, pour 
récupérer au moins deux corps 
dans les débris.
Selon lui, il y a aussi plus d’une 
trentaine de blessés. Le camion 
a percuté des voitures, des 
minibus, des moto-taxis et des 
étals de marché.
Samedi sur place, une foule de 
badauds observait les dégâts. Le 
camion, renversé, était coincé 
dans un fossé. Des débris étaient 

visibles sur un large périmètre 
: sièges de voiture, essieu 
endommagé, fruits éparpillés, 
même une unique botte noire.
Le président kényan William 
Ruto a présenté sur Twitter 
ses condoléances aux familles 
des victimes. «Il est affligeant 
de constater que parmi les 
morts certains sont de jeunes 
gens qui étaient promis à un 
bel avenir et des commerçants 
qui effectuaient leurs tâches 
quotidiennes», a-t-il relevé.

Emmanuel Macron a été 
contraint samedi de 
reporter sa visite d’Etat 

en Allemagne au lendemain 
d’une quatrième nuit 
consécutive d’émeutes causées 
par la mort de Nahel, 17 ans, 
tué par un policier et inhumé 
loin des caméras dans sa ville 
de Nanterre.
Même si l’intensité des 
violences a semblé reculer dans 
la nuit de vendredi à samedi, les 
45.000 policiers et gendarmes 
mobilisés ont procédé à plus 
de 1.300 interpellations, 
selon le bilan du ministère de 
l’Intérieur.
Saisi par une vidéo amateur 
venue contredire le récit initial 
livré par les policiers, le tir à 
bout portant d’un motard et la 
mort de l’adolescent lors d’un 
contrôle routier ont choqué 
jusqu’au sommet de l’Etat et 

embrasé tout le pays.
Quelques semaines après la 
longue crise causée par sa 
réforme contestée des retraites, 
le chef de l’Etat a téléphoné à 
son homologue allemand pour 
l’informer «de la situation dans 
son pays» et de sa décision 
de renoncer à sa visite prévue 
de dimanche soir à mardi, 
a annoncé la présidence 
allemande.
Samedi, une foule de plusieurs 
centaines de personnes s’est 
pressée au funérarium de 
Nanterre, dans une mosquée 
de la ville puis au cimetière 
du Mont-Valérien pour 
l’enterrement de Nahel, ont 
constaté des journalistes de 
l’AFP.
«Paix à son âme, que justice 
soit faite», a lancé sous 
couvert d’anonymat à l’AFP 
une Nanterrienne en sortant 

du funérarium. «Je suis venue 
soutenir la maman, elle n’avait 
que lui, la pauvre».
La cérémonie s’est déroulée 
dans un climat de vives tensions 
entre des groupes de jeunes et 
la presse, dont la présence avait 
été proscrite par la famille et 
l’entourage de la victime.
- Incendies et pillages -
De nombreuses villes de 
France ont encore été durant 
la nuit de vendredi à samedi 
le théâtre de heurts entre les 
forces de l’ordre et des jeunes 
issus des quartiers populaires 
criant leur haine de la police, 
de destructions de bâtiments 
publics et de mobilier urbain ou 
de pillages de commerces.
Quelque 1.350 véhicules ont 
été incendiés, 266 bâtiments 
ont été incendiés ou dégradés, 
dont 26 mairies et 24 écoles, 
et 2.560 feux comptabilisés 

sur la voie publique, selon le 
ministère de l’Intérieur, des 
chiffres en net recul par rapport 
à ceux de la nuit précédente.
Le ministère a par ailleurs 
recensé dans la nuit 31 
attaques de commissariats, 16 
attaques de postes de police 
municipale et 11 de casernes de 

gendarmerie, et fait état de 79 

policiers et gendarmes blessés.

A Vaulx-en-Velin, dans la 

banlieue lyonnaise, un émeutier 

a tiré au fusil à grenailles en 

direction de trois policiers qui 

ont été blessés, a rapporté une 

source policière.
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12 Sport National

jeux sportifs arabes 2023/ Football : 
Bouras forfait, Benkadour en renfort

jeux sportifs arabes 2023 / Football : 
Le stade Chabou n’abritera pas les matchs du tournoi

Le milieu de terrain du 
CR Belouizdad Akram 
Bouras, blessé, a déclaré 

forfait pour le tournoi de football 
des Jeux sportifs arabes prévu du 
2 au 15 juillet 2023 à Constantine 
et Annaba, a annoncé la 
Fédération algérienne (FAF) 
dimanche sur son site officiel.
Le staff technique de l’équipe 
nationale des moins de 23 ans 
(U23), conduit par Rachid Aït 
Mohamed, a appelé en renfort 
le défenseur central du CS 
Constantine Amine Benkadour, 

ce dernier «s’est rapidement 
intégré au groupe et a participé 
à la séance d’entraînement 
effectuée samedi au niveau de 
l’annexe du stade du 19 mai 
1956 d’Annaba», précise la 
même source.
La sélection nationale U23 à 
pied d’œuvre depuis vendredi 
à Annaba, entame le tournoi ce 
dimanche soir dans le groupe 
A en affrontant son homologue 
omanaise au stade du 19 mai 
1956 d’Annaba (21h00).
Le match d’ouverture opposera 

un peu plus tôt dans la journée 
le Liban au Soudan (17h30), 
également dans le groupe A.
Le groupe B, domicilié au 
stade Chahid Hamlaoui de 
Constantine, comprend l’Arabie 
saoudite, la Syrie, la Palestine, et 
la Mauritanie.
Les deux premiers de chaque 
groupe se qualifient pour les 
demi-finales prévues le mardi 
11 juillet, alors que le match 
de classement et la finale se 
joueront le vendredi 14 juillet à 
Annaba.

Le stade Chabou d’Annaba 
n’a pas été retenu 
finalement parmi les 

stades devant abriter le tournoi 
de football des Jeux sportifs 
arabes prévus en Algérie du 
5 au 15 juillet, a appris l’APS 
dimanche auprès de l’Union 
arabe de football (UAFA).
Le stade Chabou qui devait 
abriter trois matchs, dont 
les deux demi-finales, sera 
réservé aux entraînements des 
équipes participantes à cette 
compétition, précise la même 
source.
Le comité d’organisation a 
délocalisé ces trois rencontres 
au stade du 19 mai 1956 
d’Annaba.
Huit pays prendront part à ce 
tournoi. Le groupe A, domicilié 
au stade du 19 mai 1956 
d’Annaba, comprend l’Algérie, 

pays hôte, Oman, la Liban, et 
le Soudan, alors que le groupe 
B, domicilié au stade Chahid 
Hamlaoui de Constantine, est 
composé de l’Arabie saoudite, 
de la Syrie, de la Palestine, et 
de la Mauritanie.
Le tournoi débute ce dimanche 
avec quatre matchs au 
programme: Liban-Soudan 
(17h30), Arabie saoudite-
Syrie (17h00), Algérie-
Oman (21h00), et Palestine-
Mauritanie (21h00).
Les deux premiers de chaque 
groupe se qualifient pour les 
demi-finales prévues le mardi 
11 juillet, alors que le match 
de classement et la finale se 
joueront le vendredi 14 juillet.
Le vainqueur du tournoi 
succédera au Bahreïn, vainqueur 
de la dernière édition disputée 
en 2011 à Doha (Qatar).

L’enfant terrible du 
football algérien a 
révélé à ses proches 

qu’il a reçu deux propositions de 
l’étranger, l’une de la Turquie et 
l’autre du Koweït. Visiblement, 
on est loin de la période où de 
nombreux clubs se bousculaient à 
son portillon.
Il faut dire que ses frasques à 
Brest et tout récemment à Ajaccio 
font que les clubs hésitent à 
l’engager, le clan Belaili le sait 
très bien. Au chômage depuis 
son départ controversé de 
l’AC Ajaccio fin avril dernier, 
où jouera Youcef Belaili la 
saison prochaine ? La question 
taraude l’esprit des amoureux 
de la sélection nationale, et 
pas spécialement l’entraîneur 
national Djamel Belmadi qui est 
impatient de voir son attaquant 
se caser dans un club, afin de 
préparer l’intersaison, et être 
fin prêt pour le prochain stage 
prévu en septembre. Cependant, 

ceux qui l’ont vu à l’œuvre dans 
des matchs de quartier ou lors 
de l’ouverture du tournoi Bahia-
Foot ont remarqué qu’il n’a pas 
son poids de forme. Après un 
long repos, il a besoin de faire 
une préparation spéciale dès 
maintenant et ne pas attendre 
de trouver un club, car il risque 
d’accuser un énorme déficit 
physique.

Sa condition pour signer 
en Algérie

D’après notre source, s’il n’est pas 
transféré dans un club étranger, 
Youcef Belaili n’écarte pas 
l’hypothèse de signer dans une 
équipe du championnat national. 
D’après des indiscrétions, son 
choix se porte sur deux clubs 
de Ligue 1 Mobilis, dont l’un 
est le MCO, comme rapporté 

il y a quelques semaines par 
Compétition. Le come-back 
dans son club formateur est une 
possibilité. L’autre équipe du 
pays serait le MCA, assure notre 
interlocuteur. Néanmoins, pour 
signer en Algérie, Youcef Belaili 
ajoutera une clause dans son 
contrat stipulant que si un club 
étranger lui propose un contrat, 
il sera automatiquement libre de 
le rejoindre. Une condition que 
le club algérien qui l’engagera 
devrait accepter, car il n’est pas 
sûr qu’il reçoive des offres de 
l’étranger, à moins qu’il ne brille 
à la CAN 2023 prévue en janvier 
prochain en Côte d’Ivoire. C’est 
la seule possibilité qui devrait lui 
permettre de décrocher un contrat 
à l’étranger.

Le MCO a un plan 
pour le recruter

Il est de notoriété publique que 
Belaili est un type très attaché 
à sa ville natale. Pour preuve, il 
passe tous ses congés à Oran au 

moment où d’autres coéquipiers 
en sélection nationale préfèrent 
des destinations exotiques. Cela 
pour expliquer que le MCO a une 
longueur d’avance sur le MCA 
qui serait fortement intéressé 
par ses services. Toutefois pour 
recruter un joueur de ce calibre, 
il faut mettre les moyens. A cet 
effet, selon notre source, le MCO 
prépare un plan consistant à faire 
un montage financier avec une 
partie du salaire de Belaili, qui 
sera versée par le club, et l’autre 
par l’une des multinationales qui 
détient de gros marchés dans 
la région ouest. Pour rappel, le 
wali d’Oran a promis de faire 
venir Hyproc. Il n’est donc pas 
écarter qu’il œuvrera en coulisses 
pour faire revenir Youcef Belaili 
au MCO. C’est le cadeau qu’il 
offrira aux milliers de fans rouge 
et blanc qui réclament une équipe 
forte la saison prochaine, capable 
de redorer son lustre d’antan.

Belaili :
Courtisé par un club turc et koweïti
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Mercato :
Manchester City prépare une offre folle pour le remplaçant 

d’İlkay Gündogan

Les croustillantes confidences du propriétaire de l’Inter 
Miami sur l’arrivée de Lionel Messi

Selon les informations 
publiées en Angleterre, 
Manchester City sait déjà 

qui enrôler pour remplacer 
l’international allemand.
Manchester City fait face à un 
petit chantier cet été. Il y a eu 
des arrivées déjà, comme celle 
de Mateo Kovacic, mais surtout, 
il y a eu, et il y aura encore, des 
départs. Parmi ceux déjà actés, 
celui d’İlkay Gündoğan. Le 
milieu de terrain allemand est 
parti en fin de contrat, et s’est 
engagé avec le FC Barcelone, 
laissant donc un énorme vide 
dans l’entrejeu des Cityzens.
Il ne faut donc pas se louper sur 
son remplaçant, et visiblement, 
Pep Guardiola ne voit pas 
Kovacic occuper le vide laissé 
par le départ de l’Allemand. 
Selon The Sun, le champion 
d’Angleterre et d’Europe en 
titre a jeté son dévolu sur un 
des nouveaux coéquipiers de 

l’international allemand.
Un Barcelonais pour 

en remplacer un autre
Le média indique ainsi que 
Manchester City envisage très 
sérieusement de faire une offre 
au FC Barcelone pour Frenkie de 
Jong. Les Mancuniens seraient 
même prêts à mettre 105 millions 
d’euros sur la table pour le milieu 
néerlandais de 26 ans, appelé à 
être la relève de Sergio Busquets 
devant la défense. Par le passé, il 
avait déjà été mis sur le marché 
par le FC Barcelone, lorsque 
les Catalans avaient besoin de 
renflouer les caisses.
Cet été, le club catalan pourrait 
encore accepter de le laisser filer 
en cas d’offre satisfaisante, même 
si les intentions du principal 
concerné seraient plutôt de rester. 
De Jong est aussi l’alternative 
principale à Declan Rice, 
qui devrait s’engager du côté 
d’Arsenal. Affaire à suivre…

Transfert retentissant du côté 
de l’Inter Miami en Major 
League Soccer, l’arrivée 

de Lionel Messi n’a pas fini de 
faire parler. L’un des propriétaires 
du club floridien Jorge Mas est 
d’ailleurs revenu sur les dessous 
de ce transfert historique pour le 
football américain.
Une page se tourne dans la 
carrière de Lionel Messi mais une 

nouvelle s’écrit. Après avoir brillé 
pendant près de 20 ans en Europe 
que ce soit majoritairement au 
FC Barcelone et pendant deux 
saisons au Paris Saint-Germain, 
l’attaquant argentin de 36 ans 
entame la dernière phase de sa 
brillante carrière. Une expérience 
en Major League Soccer motivée 
par de nombreux points comme 
l’a souligné l’un des propriétaires 

de l’Inter Miami Jorge Mas dans 
un entretien pour El Pais
Celui qui est également président 
du Real Saragosse a d’abord 
expliqué que l’intérêt pour Lionel 
Messi avait plus de quatre ans : 
«en 2019, nous avons commencé 
à réfléchir à la manière dont nous 
pourrions l’amener à Miami, une 
ville mondiale, en plein essor. 
Nous voulons que les gens, 

lorsqu’ils pensent au football aux 
États-Unis, pensent à Miami.» 
Une volonté marketing donc 
afin d’assoir la légitimité d’une 
franchise crée en 2018 et qui a 
rejoint la MLS en 2020.

D’autres stars vont rejoindre 
Messi

Et la volonté de développer au 
maximum la Major League Soccer 
était au centre des attentions : 
«c’était plus important de lui 
vendre l’idée du football aux 
États-Unis. C’est le plus grand 
marché commercial de la planète. 
Messi peut faire de la MLS l’une 
des deux ou trois plus grandes 
ligues du monde. Dans l’histoire 
du sport, il y a deux événements 
ici : l’arrivée de Pelé au New York 
Cosmos et l’arrivée de David 
Beckham à Los Angeles en 2007. 
Avec Messi, cela élèvera la ligue 
à un autre niveau. Je pense qu’il 
vient en voulant laisser sa marque 
et qu’il pourra le faire au-delà 
du football. Quand il prendra sa 
retraite, il aura une participation 
dans le club.»
À cela s’ajoute aussi la volonté 
de mettre La Pulga dans les 
meilleures conditions de vie 
possibles : «il y a un élément 
familial très important. Messi sera 
dans son hémisphère, presque 
au même fuseau horaire qu’à 
Rosario.» D’ailleurs, cela s’est 
aussi répercuté sur le mercato 
comme l’a souligné Jorge Mas 
: «pour nous, il était essentiel 
d’entourer Messi de joueurs de 
son niveau. Nous parlons avec 
Busi depuis plus ou moins un 
an. Dans le vestiaire, il sera très 

important […] On lui a parlé 
(Jordi Alba ndlr), Luis Suárez 
est sous contrat, il a une clause, 
et je ne sais pas si un départ est 
possible. Nous avons également 
parlé avec Di María , mais il 
semble qu’il soit sur le point de 
signer avec une autre équipe. 
Toutes les annonces se feront 
avant le 15 juillet.» Deux ou trois 
renforts sont donc à prévoir pour 
les Hérons.
Si l’aspect sportif occupe une 
belle place dans ce projet, le côté 
marketing est tout aussi important 
comme l’a rappelé le propriétaire 
de l’Inter Miami : «je prédis que 
les supporters du club vont se 
multiplier par cinq ou par 10 en 
trois ans. L’Américain moyen 
s’intéresse au meilleur joueur du 
monde. Ici, vous voyez beaucoup 
de supporters de Premier League, 
de Liga ou du championnat 
mexicain, plus que de MLS. Il y 
a des fans de Manchester United, 
de Madrid, du Barça … Ça va 
changer.» Il en a aussi profité pour 
évoquer la vie de Lionel Messi 
après sa carrière : «j’imagine une 
vie après le football pour Messi 
très similaire à celle de David 
(Beckham ndlr) ou de Michael 
Jordan. Il pourra continuer son 
travail sur un marché qui ne 
cessera de croître. Il aura des 
opportunités qui ne sont pas 
disponibles dans d’autres lieux.» 
Un mariage de raison qui ouvre 
la possibilité à Lionel Messi 
d’écrire un peu plus sa légende 
dans un autre territoire.
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L'Ukraine mène des "combats acharnés" contre les 
Russes qui avancent dans l'est

L'L'Ukraine a admis Ukraine a admis 
dimanche que dimanche que 
les forces russes les forces russes 

avançaient dans quatre zones de avançaient dans quatre zones de 
la ligne de front dans l'est où ont la ligne de front dans l'est où ont 
lieu des "combats acharnés", lieu des "combats acharnés", 
mais assuré que ses troupes mais assuré que ses troupes 
progressaient dans le sud, un progressaient dans le sud, un 
mois environ après le lancement mois environ après le lancement 
de leur contre-offensive.de leur contre-offensive.
"L'ennemi avance dans les "L'ennemi avance dans les 
secteurs d'Avdiivka, Mariinka, secteurs d'Avdiivka, Mariinka, 
Lyman", a écrit la vice-ministre Lyman", a écrit la vice-ministre 
ukrainienne de la Défense, ukrainienne de la Défense, 
Ganna Maliar sur Telegram. "Il Ganna Maliar sur Telegram. "Il 
avance aussi dans le secteur de avance aussi dans le secteur de 
Svatovoe".Svatovoe".
"La situations est assez "La situations est assez 
difficile", a-t-elle poursuivi. difficile", a-t-elle poursuivi. 
"Il y a partout des combats "Il y a partout des combats 
acharnés".acharnés".
Seize mois après le début de Seize mois après le début de 
l'invasion russe, l'Ukraine l'invasion russe, l'Ukraine 
dit poursuivre sa contre-dit poursuivre sa contre-
offensive lancée il y a environ offensive lancée il y a environ 
un mois et qui n'a pas permis un mois et qui n'a pas permis 
de déclencher pour l'instant de déclencher pour l'instant 
d'avancée décisive, et exhorte d'avancée décisive, et exhorte 
ses alliés occidentaux à hâter ses alliés occidentaux à hâter 
l'aide militaire promise, à l'aide militaire promise, à 
l'approche d'un sommet de l'approche d'un sommet de 
l'Otan à Vilnius.l'Otan à Vilnius.
Ces derniers développements Ces derniers développements 
sur le front interviennent après sur le front interviennent après 
une nouvelle attaque aérienne une nouvelle attaque aérienne 
nocturne de drones explosifs nocturne de drones explosifs 
sur Kiev, la première depuis 12 sur Kiev, la première depuis 12 
jours, selon des responsables jours, selon des responsables 
ukrainiens.ukrainiens.

"Toutes les cibles ennemies "Toutes les cibles ennemies 
dans l'espace aérien autour dans l'espace aérien autour 
de Kiev ont été détectées et de Kiev ont été détectées et 
détruites", a dit Sergiy Popko, détruites", a dit Sergiy Popko, 
le chef de l'administration le chef de l'administration 
militaire de la capitale.militaire de la capitale.
L'armée de l'air ukrainienne, L'armée de l'air ukrainienne, 
dans un communiqué séparé, dans un communiqué séparé, 
a annoncé avoir abattu huit a annoncé avoir abattu huit 
drones explosifs Sahed de drones explosifs Sahed de 
fabrication iranienne, et trois fabrication iranienne, et trois 
missiles de croisière.missiles de croisière.
La vice-ministre de la Défense a La vice-ministre de la Défense a 
ajouté dimanche que les troupes ajouté dimanche que les troupes 
ukrainiennes avançaient pour ukrainiennes avançaient pour 
leur part avec "un succès leur part avec "un succès 
partiel" sur le flanc sud de la partiel" sur le flanc sud de la 
ville de Bakhmout, dans l'est, ville de Bakhmout, dans l'est, 
ainsi que près de Berdiansk et ainsi que près de Berdiansk et 
de Melitopol dans la zone sud de Melitopol dans la zone sud 
du front.du front.
Dans le sud, elle a indiqué Dans le sud, elle a indiqué 
que les forces ukrainiennes que les forces ukrainiennes 
rencontraient une "résistance rencontraient une "résistance 
intense de l'ennemi" intense de l'ennemi" 
ainsi que des champs de ainsi que des champs de 
mines, et n'avançaient que mines, et n'avançaient que 
"progressivement"."progressivement".
"Aussi rapide que possible""Aussi rapide que possible"
Les troupes ukrainiennes Les troupes ukrainiennes 
"travaillent en permanence "travaillent en permanence 
et sans relâche à créer les et sans relâche à créer les 
conditions d'une avance aussi conditions d'une avance aussi 
rapide que possible", a-t-elle rapide que possible", a-t-elle 
encore écrit.encore écrit.
Le commandant en chef de Le commandant en chef de 
l'armée ukrainienne Valery l'armée ukrainienne Valery 
Zaloujny avait estimé, dans un Zaloujny avait estimé, dans un 
entretien publié vendredi par le entretien publié vendredi par le 

Washington Post, que les forces Washington Post, que les forces 
de Kiev étaient bridées par un de Kiev étaient bridées par un 
manque d'armement. Il avait en manque d'armement. Il avait en 
particulier réclamé la livraison particulier réclamé la livraison 
d'avions de combat américains d'avions de combat américains 
F-16, indispensables pour F-16, indispensables pour 
contrer la force aérienne russe.contrer la force aérienne russe.
"Nous n'avons pas besoin de "Nous n'avons pas besoin de 
120 avions. Je ne vais pas 120 avions. Je ne vais pas 
menacer la planète entière. Un menacer la planète entière. Un 
petit nombre sera suffisant", a-t-petit nombre sera suffisant", a-t-
il dit au quotidien américain. il dit au quotidien américain. 
"Mais ils sont nécessaires, il n'y "Mais ils sont nécessaires, il n'y 
a pas d'autre solution".a pas d'autre solution".
Il a déploré aussi un manque Il a déploré aussi un manque 
d'artillerie face au déluge de feu d'artillerie face au déluge de feu 
russe.russe.
"Le temps que les décisions "Le temps que les décisions 
soient prises, il est évident soient prises, il est évident 
que beaucoup de personnes que beaucoup de personnes 

meurent, chaque jour, et en meurent, chaque jour, et en 
grand nombre. Simplement grand nombre. Simplement 
parce que les décisions ne sont parce que les décisions ne sont 
pas prises tout de suite", a-t-il pas prises tout de suite", a-t-il 
insisté.insisté.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky, en Volodymyr Zelensky, en 
recevant samedi le Premier recevant samedi le Premier 
ministre espagnol Pedro ministre espagnol Pedro 
Sanchez, avait quant à lui Sanchez, avait quant à lui 
critiqué les partenaires critiqué les partenaires 
occidentaux de Kiev sur le occidentaux de Kiev sur le 
rythme de mise en oeuvre de rythme de mise en oeuvre de 
la formation des aviateurs la formation des aviateurs 
ukrainiens, habitués aux MiG et ukrainiens, habitués aux MiG et 
Sukhoï soviétiques, au pilotage Sukhoï soviétiques, au pilotage 
des F-16.des F-16.
"Il n'y a pas de calendrier des "Il n'y a pas de calendrier des 
missions d'entraînement. Je missions d'entraînement. Je 
pense que certains partenaires pense que certains partenaires 

traînent des pieds. Pourquoi le traînent des pieds. Pourquoi le 
font-ils ? Je ne le sais pas", a-t-font-ils ? Je ne le sais pas", a-t-
il dit.il dit.
Le chef d'état-major américain Le chef d'état-major américain 
Mark Milley, depuis Mark Milley, depuis 
Washington, a répondu que Washington, a répondu que 
les Etats-Unis et leurs alliés les Etats-Unis et leurs alliés 
faisaient leur possible pour faisaient leur possible pour 
envoyer ce dont l'Ukraine a envoyer ce dont l'Ukraine a 
besoin.besoin.
Leur livrer des F-16 ou des Leur livrer des F-16 ou des 
missiles tactiques ATACMS, missiles tactiques ATACMS, 
est "sur la table, mais aucune est "sur la table, mais aucune 
décision n'a été prise pour décision n'a été prise pour 
l'instant", a-t-il dit.l'instant", a-t-il dit.
La contre-offensive "va plus La contre-offensive "va plus 
lentement qu'on ne l'avait lentement qu'on ne l'avait 
prédit", a-t-il également estimé, prédit", a-t-il également estimé, 
mais "la guerre, c'est comme mais "la guerre, c'est comme 
ça".ça".

Lundi 03 Juillet 2023SEYBOUSETIMES



Lundi 03 Juillet 2023

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...La Nasa prépare une intelligence artificielle 
pour « interagir » avec les astronautes à bord 

de la future station spatiale

Le Ryzen 5 5600X3D est une réalité, 
mais pas pour tout le monde !

Le FireDrone peut traverser un mur 
de flammes et sa carapace permet 
à ses composants de résister à des 
températures pouvant aller jusqu’à 
200 degrés. Pour y parvenir, les 
scientifiques qui l’ont mis au point 
se sont inspirés de la nature.
Les sapeurs-pompiers emploient 
désormais des drones pour observer 
l’évolution des feux, et pour de 
nombreuses autres missions de 
secours. Ce que les drones ne 
font pas encore, c’est de se ruer à 
l’intérieur d’un bâtiment en proie 
aux flammes pour aider les soldats 
du feu à préparer leur intervention 
de façon plus efficace et en toute 
sécurité.
Une équipe de scientifiques de 
l’Imperial College de Londres et 
de l’institut de recherche suisse 
Empa a justement trouvé le moyen 
de créer un drone quadricoptère 
expérimental capable de résister aux 
flammes. Leur prototype FireDrone 
peut tenir en l’air, sans sourciller, 
en subissant une température allant 
jusqu’à 200 degrés pendant une 
dizaine de minutes.
Pour que l›aéronef puisse résister 
à ces hautes températures, les 
chercheurs se sont inspirés de la 
nature et plus précisément d›animaux 
comme le pingouin, le renard polaire 
ou encore le scarabée cracheur. Ils 
ont tous la capacité de pouvoir vivre 
à des températures extrêmes. Pour 
les protéger, la nature les a pourvus 
de fourrure, de couches de graisse 
ou d›autres épaisseurs de protection 
thermorégulatrices.
Un drone bio-inspiré
Pour protéger le cœur du drone, 
ils ont donc pensé à une couche 
d’aérogel, c’est-à-dire un matériau 
ultraléger ressemblant à du gel, 
mais dont le composant liquide est 
remplacé par de l’air. La structure 
enveloppante de cet aérogel est 
constituée d’une matière plastique 
polyimide. C’est exactement ce 
que la Nasa emploie pour isoler les 
combinaisons des astronautes. Pour 
plus de rigidité, les scientifiques 
ont également ajouté de la silice et 
l’ensemble est renforcé par de la 
fibre de verre.
Cette couche de protection vient alors 
isoler thermiquement l’électronique. 
Une « peau » extérieure constituée 
d’aluminium permet également de 
réfléchir la chaleur. L’électronique 
protégée comprend une batterie, un 
contrôleur de vol, un émetteur vidéo, 
un récepteur radio, et également 
une caméra optique, une caméra 
infrarouge et un capteur de CO2. 
Le FireDrone a déjà été testé avec 
succès dans un centre de formation 
de pompiers. Avec sa couche de 
protection, il pourrait aussi bien être 
déployé par très grand froid, alors 
que les drones sont normalement 
cloués au sol.

Pour simplifier le travail des 
astronautes et du centre 
de contrôle de mission, 

la Nasa compte s’appuyer 
sur les dernières avancées en 
matière d’intelligence artificielle 
générative. L’Agence spatiale 
développe son propre chatbot 
pour équiper la future station 
spatiale Gateway.
ChatGPT devrait bientôt partir à 
la conquête de l’espace, ou tout 
du moins un chatbot utilisant 
une technologie similaire. La 
Nasa travaille actuellement sur 
une intelligence artificielle pour 
permettre des échanges avec 
les vaisseaux spatiaux et les 
robots d’exploration en langage 
naturel.
Une première version du chatbot 
équipera la station spatiale 
Gateway prévue en orbite autour 
de la Lune, dont le lancement 
doit débuter en novembre 2024. 

« L’idée est d’arriver à un point 
où nous aurons des interactions 
conversationnelles avec les 
véhicules spatiaux et où ils nous 
répondront sur les alertes, les 
découvertes intéressantes qu’ils 
voient dans le Système solaire et 
au-delà », a affirmé Dr Larissa 
Suzuki, scientifique de la Nasa 
et directeur technique chez 
Google, dans une interview à 
The Guardian.
L’apprentissage automatique 

dans l’espace
Les astronautes et la mission 
de contrôle pourront 
directement échanger avec 
l’IA et demander de l’aide 
pour des expérimentations ou 
des manœuvres sans devoir se 
fier à chaque fois à un manuel 
technique. Ce chatbot ferait 
partie intégrante d’un réseau de 
communications interplanétaire, 
capable de détecter, voire de 

réparer les défaillances des 
véhicules et robots.
Larissa Suzuki souhaite 
également parvenir à déployer 
des systèmes d›apprentissage 
automatique dans l›espace, 
où ils ne pourront pas 
bénéficier de la puissance des 
supercalculateurs, afin que les 
véhicules d›exploration comme 

les rovers puissent partager des 
données entre eux sans devoir les 
transmettre systématiquement à 
la Terre. En espérant que cette 
IA ne se retournera pas contre 
les astronautes, comme le 
supercalculateur HAL 9000 (ou 
CARL 500 en français) dans 
2001, l’Odyssée de l’espace...

Un processeur de plus pour la 
vieillissante plateforme AM4 
qu’AMD n’a donc pas oubliée 
malgré la sortie de sa remplaçante.
Évoqué il y a quelques jours, le 
nouveau processeur sur support 
AM4 est bien une réalité. Il a été 
confirmé par la chaîne américaine 
Micro Center et ne devrait 
concerner personne d’autre.
Un CPU dopé par ses 99 Mo de 
cache
Au lancement des Ryzen 7000, 
Lisa Su, P.-D.G. d’AMD, avait 
annoncé que la sortie de la 
nouvelle plateforme ne signifiait 
pas la mort du support AM4. Mais, 
depuis cette précision, aucun 
produit n’avait été annoncé. Il est 
maintenant question de donner un 
petit frère au 5800X3D.
La confirmation de ce Ryzen 5 

5600X3D résonne donc comme 
une promesse que l’on tient à 
sa communauté. Pour ne rien 
gâcher, sur le papier cette puce 
a plus d’un atout à faire valoir. 
En premier lieu, il s’agit d’un 
Ryzen 5600 et il dispose donc 
de 6 cœurs/12 threads. Ces 
fréquences de fonctionnement 
sont certes un peu plus faibles 
que celles du Ryzen 5 5600X, 
mais à 3,3/4,4 GHz selon que ce 
soit de base/en boost, il est déjà 
rapide.
Plus intéressant cependant, 
la partie cache combinée 
du 5600X3D repose sur la 
technologie 3D V-Cache 
d›AMD qui vient littéralement 
empiler du cache L3 afin d›en 
augmenter la capacité. De fait, 
on se retrouve avec 3 Mo de 

cache L2 et 96 Mo de cache L3 
quand un 5600X doit faire avec 3 
+ 32 Mo. Revers de la médaille, 
le TDP est aussi en hausse, à 105 
W contre 65 W.
Une exclusivité Micro Center
Tout l›intérêt de ce Ryzen 5 
5600X3D réside enfin dans son 
prix qui s›établit à seulement 229 
dollars, bien plus bas que celui 
du 5600X à son lancement. La 
donne a toutefois changé et un 
successeur officiel à ce dernier 
CPU est déjà sorti : le 7600X 
que l›on peut trouver autour de 
250 euros.
Le 5600X3D a bien sûr pour lui 
de ne pas nécessiter de changer 
de carte mère et de pouvoir se 
contenter de DDR4 pour un 
coût global sensiblement plus 

faible que celui du 7600X. A 
contrario, ce dernier est plus 
moderne avec ses cœurs Zen4 et 
sa prise en charge – en plus de la 
DDR5 donc – du PCIe Gen 5.0. 
Une question de philosophie en 
quelque sorte.
Cela dit, le choix ne devrait pas 
être trop difficile de notre côté de 
l›Atlantique, car, si l›on en croit 
les informations rassemblées 
par VideoCardz, le 5600X3D 
n›est pas seulement « confirmé 
par Micro Center », il sera aussi 
une exclusivité de la chaîne 
américaine. Nous ne devrions 
donc pas le voir en France. 
Dommage, car nous avouons 
une certaine curiosité quant à ses 
performances.
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Qui n’a jamais eu 
cette sensation 
désagréable de 

fourmillements dans le 
mollet après être resté 
longtemps assis les jambes 
croisées ? Avoir des fourmis 
est un symptôme banal qui 
disparaît souvent quand on 
se met à bouger ou à changer 
de position. Néanmoins, il 
arrive que les fourmillements 
soient le signe d’une maladie 
neurologie ou métabolique 
plus ou moins sévère. 
Qu’est-ce qui peut causer 
des fourmillements ? Est-
ce grave ? Quand consulter 
? Voici ce qu’il faut savoir.
Les fourmillements 
aussi appelés en langage 
médical « paresthésies » 
désignent des sensations 
anormales et superficielles 
de picotements non liées 
à un stimulus sensoriel.
Les fourmillements 
surviennent spontanément 
ou après la compression d’un 
nerf ou d’un vaisseau sanguin.
Ils sont généralement 
associés à une perte de 
sensibilité du toucher 
partielle (hypoesthésie) ou 
totale (anesthésie). Nous 
parlons de sensations 
d’engourdissement. 
Ces dernières peuvent 
s’accompagner d’autres 
manifestations comme 
des douleurs, une 
faiblesse d’un membre…
Dans la grande majorité des 
cas, les fourmillements sont 
un symptôme aussi banal 
que bénin. Ils peuvent être la 
conséquence d’une crampeou 
d’une mauvaise posture 
prolongée. Néanmoins, 
les fourmillements sont 
parfois le signe d’une 
maladie neurologique ou 
métabolique dont le degré 
de gravité est variable.

Causes : quelles 
maladies provoquent 
des fourmillements 

(paresthésies) ?
Les fourmillements sont 
un symptôme extrêmement 
répandu qui peut toucher 
n’importe quel individu 
quels que soient son âge, 
son sexe et son état de santé. 
Ils peuvent être associés 
à une crampe musculaire 

ou être la conséquence 
d’une mauvaise position 
entraînant une coupure de 
la circulation sanguine ou 
une compression nerveuse. 
Parfois, ils apparaissent 
de façon inexpliquée.
Néanmoins des 
fourmillements qui 
surviennent de façon 
récurrente peuvent alerter le 
médecin sur l’existence d’une 
maladie ou d’un problème de 
santé sous-jacents comme :
• une maladie 
neurologique : sclérose en 
plaques, AVC (accident 
vasculaire cérébral), 
maladie de Parkinson 
ou d’Alzheimer… ;
• une maladie 
métabolique : diabète 
(neuropathie diabétique), 
troubles de la thyroïde… ;
• un alcoolisme 
chronique ;
• une intoxication 
à certains métaux lourds 
comme le mercure ;
• la prise de 
certains médicaments (les 
fourmillements peuvent 
être des effets secondaires 
de traitements opioïdes 
ou chimiothérapie 
anticancéreuse) ;
• une tumeur ou des 
métastases d’un cancer 
(notamment s’ils affectent 
la moelle épinière) ;
• une carence en 
vitamine B1 (thiamine) ou 
B12 ou encore en magnésium 
(minéral essentiel) ;
• une infection 
(zona, VIH…) ;
• un traumatisme ;
• un malaise vagal, 
une hypoglycémie ou 
une chute de tension ;
• une maladie 
inflammatoire chronique 
(comme la polyarthrite 
rhumatoïde) ;
• une maladie auto-
immune (comme le syndrome 
de Guillain-Barré).
Qu’est-ce qui provoque 
des fourmillements 
dans les mains ?
L’apparition de 
fourmillements au niveau des 
mains (notamment au bout 
des doigts) est très fréquente. 
Ces symptômes peuvent 
être la conséquence de :

• un syndrome du 
canal carpienqui peut 
provoquer des troubles de la 
sensibilité et une diminution 
de la force au niveau des trois 
premiers doigts de la main ; 
dus à la compression du nerf 
médian lors de son passage 
dans le canal carpien.
• une crise de 
spasmophilie dont les 
manifestations sont en 
lien avec une respiration 
accélérée (hyperventilation). 
D’une façon générale 
un état anxieux, un choc 
émotionnel et le stress 
peuvent entraîner des 
picotements dans les mains.
• lephénomène de 
Raynaud (ou maladie 
de Raynaud), un trouble 
vasculaire qui se manifeste 
par une modification de 
la couleur des doigts et 
parfois aussi des orteils, 
qui deviennent blancs 
ou bleus et engourdis 
suite à une exposition 
au froid, à l’humidité ou 
à un stress émotionnel.
• une hernie discale 
cervicale qui est un 
déplacement d’une partie 
du disque intervertébral 
qui vient comprimer la 
racine du nerf se situant 
au niveau de la colonne 
vertébrale et peut être à 
l’origine de fourmillements 
et de douleurs depuis le 
cou jusque dans les doigts.
• le fait de dormir 
sur son bras et sa main.

Doigts, pieds, jambes, 
visage, tout le corps… 

Quelles parties du corps 
sont touchées par les 

fourmillements ?
N’importe quelle partie du 
corps peut être affectée par les 
fourmillements. Néanmoins, 
les parties du corps les 
plus souvent affectées sont 
les bras, les jambes et les 
extrémités. La position 
assise jambes croisées ou 
fléchies est une cause banale 
de fourmis dans les jambes.
Je ressens des fourmillements 
dans la tête : pourquoi 
? quand s’inquiéter ?
Il arrive que des 
fourmillements 
apparaissent au niveau 
du visage ou de la tête.

Ils peuvent être le signe 
d’une crise d’hypoglycémie. 
Dans ce cas, ils sont 
souvent associés à des 
sueurs froides, une pâleur 
et des tremblements. Un 
peu de sucre permet de 
mettre un terme à ces 
symptômes désagréables.
Néanmoins, il est préférable 
d’appeler le 15 ou le112 si :
• Les fourmillements 
affectent un seul côté 
du visage et qu’ils 
s’accompagnent d’autres 
signes comme un état 
confusionnel, des difficultés 
d’élocution ou des maux 
de tête. En effet, il pourrait 
alors s’agir d’un AVC.
• Les fourmillements 
diffusent dans la tête, la nuque 
et parfois dans l’intégralité 
du corps avec d’autres 
signes associés : vertiges, 
étourdissements, faiblesse, 
hypotension…  Il pourrait 
alors s’agir d’un malaise 
(syncope). Il est préférable 
que le patient s’allonge en 
position latérale de sécurité 
en attendant les secours.
Fourmis dans les 
membres : d’autres 
signes souvent associés
Les symptômes les 
plus souvent associés 
aux fourmillements 
et picotements sont :
• une modification 
des perceptions ;
• une sensation 
d’engourdissement ;
• une sensation de 
décharge électrique (en cas 
de crampes notamment) ;
• une légère 
sensation de brûlure ;
• une perte 

de sensibilité ;
• une faiblesse 
musculaire ;
• une fatigue 
importante.
Diagnostic et traitements 

: comment soigner 
les sensations de 
fourmillements ?

Le diagnostic des 
fourmillements est 
essentiellement 
clinique. Des examens 
complémentaires peuvent 
être prescrits afin de déceler 
la cause de ces derniers 
(si le médecin soupçonne 
l’existence d’une maladie 
sous-jacente). Il peut s’agir 
d’une IRM cérébrale, d’un 
électromyogrammeou encore 
d’examens sanguins…
Parfois un simple 
changement de position ou 
une mise en mouvement du 
membre touché ou l’activité 
physique permettent de faire 
disparaître ces sensations 
d’engourdissement.
La prise en charge 
des fourmillements 
dépend de leur cause :
• un diabétique devra 
par exemple entretenir 
un suivi médical (en 
endocrinologie et en 
nutrition) et surveiller son 
taux de sucre dans le sang ;
• un alcoolique 
devra endurer un 
sevrage alcoolique ;
• en cas d’AVC, 
des médicaments sont 
administrés pour dissoudre le 
caillot qui bloque le vaisseau 
sanguin. Le traitement peut 
être chirurgical, pour vider la 
poche de sang qui compresse 
une partie du cerveau…

FourMilleMents : 

tout savoir sur les paresthésies
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Savoureuses et parfumées 
(mais surtout faciles à 
préparer) les pennes aux 

artichauts et courgettes de 
Laurent Mariotte nous emmènent 
sous le soleil de l’Italie.
Les pennes aux artichauts et 
courgettes de Laurent Mariotte 
sont un plat de pâtes gourmand 
et équilibré qui combine des 
légumes de saison avec des 
saveurs méditerranéennes. Cette 
recette simple et rapide à réaliser 
est idéale pour un dîner en 
famille ou entre amis. Avant de 
les servir, ajoutez un filet d’huile 
d’olive et une pincée de basilic 
frais ciselé pour sublimer le goût 
de vos pennes !
Une recette aux saveurs estivales
Les ingrédients de la recette pour 
6 personnes :
1 paquet de penne (500 g)
6 artichauts poivrade
3 fines courgettes
50 g de Parmesan
Huile d’olive
50 g de beurre
1 citron
3 gousses d’ail
Sel fin gris, poivre du moulin

Les étapes de la recette :
Plongez les pennes dans 
une grande casserole d’eau 
bouillante salée et faites cuire le 
temps indiqué sur le paquet.
Effeuillez légèrement les 
artichauts puis tournez-les au 
couteau.
Raccourcissez la queue et la 
pointe puis coupez-les en 4 et 
citronnez-les.
Lavez les courgettes et coupez-
les en tronçons puis en 4 ou 6 
selon la grosseur. Épluchez et 
émincez l’ail.

Versez de l’huile d’olive dans 
une grande poêle à bords hauts.
Ajoutez l’ail, faites frire 1 
minute puis jetez les quartiers 
d’artichauts.
Remuez, salez et poivrez et 
laissez cuire 2 à 3 minutes. 
Ajoutez les courgettes et remuez.
Versez une louche d’eau de 
cuisson dans la poêle, remuez et 
ajoutez le beurre.Liez le tout.
Égouttez les pennes, versez 
dans la poêle et mélangez aux 
légumes.
Dressez en plat creux, zestez du 

citron jaune dessus et râpez le 
parmesan.
Pour des pennes aux artichauts et 
aux courgettes de chef
Pour éviter que les légumes 
ne rendent trop d›eau, faites-
les revenir dans une poêle bien 
chaude, sans les couvrir. Cela 
permettra de les saisir et de leur 
donner une belle couleur dorée. 
Pour plus de goût, n›hésitez pas à 
ajouter quelques herbes fraîches 

telles que du thym, du romarin 
ou du basilic en fin de cuisson.
Si vous n›aimez pas les pâtes 
trop cuites, pensez à les retirer 
de l›eau bouillante une à deux 
minutes avant la fin de la cuisson 
recommandée. Elles finiront de 
cuire dans la sauce. Pour une 
version encore plus gourmande, 
ajoutez du fromage de chèvre 
frais ou de la feta émiettée sur 
les pâtes chaudes avant de servir.

Les techniques naturelles pour 
se débarrasser des fourmis 
sont toutes aussi efficaces 
pour repousser ces insectes de 
manière non toxique et surtout 
économique.
Les fourmis peuvent être des 
invitées indésirables dans 
nos maisons et jardins et leur 
élimination peut être un défi 
pour de nombreuses personnes. 
Bien que les produits chimiques 
commerciaux puissent être 
efficaces pour se débarrasser des 
fourmis, ils peuvent également 
être coûteux et potentiellement 
dangereux pour les personnes 
et les animaux domestiques. De 
plus en plus de gens se tournent 
vers des solutions plus naturelles 
pour éliminer les fourmis, 
en utilisant des ingrédients 

naturels et non toxiques pour 
l’environnement.
L›astuce pour dire adieu aux 
fourmis naturellement
L’influenceuse @koraii__ nous 
livre son astuce : opter pour de la 
cannelle, un des produits naturels 
les plus couramment utilisés 
pour se débarrasser des fourmis. 
Son odeur forte et piquante est 
un répulsif naturel pour ces 
insectes, qui sont généralement 
incapables de tolérer la cannelle. 
Pour utiliser la cannelle comme 
répulsif contre les fourmis, 
il suffit de saupoudrer de la 
cannelle en poudre autour 
des zones où ces insectes 
apparaissent fréquemment, 
comme les portes, les fenêtres 
et les rebords de cuisine. En 
outre, il est possible de réaliser 

une solution à base d›eau et de 
cannelle en mélangeant une 
cuillère à soupe de cannelle en 
poudre avec une tasse d›eau, 
puis en vaporisant cette solution 
sur les zones touchées. Bien que 
la cannelle soit efficace pour 
repousser les fourmis, il est 
important de noter que cela peut 
prendre plusieurs applications 
avant que les insectes ne soient 
entièrement repoussés.
Les autres techniques à connaître 
absolument
Ces astuces peuvent être 
efficaces pour éliminer les 

fourmis de manière naturelle, 
non toxique et sans les tuer. 
Cependant, il est important de 
noter que ces solutions peuvent 
prendre du temps avant de 
montrer des résultats et peuvent 
nécessiter plusieurs applications.

Le vinaigre est un répulsif 
naturel pour les fourmis. 
Mélangez une quantité égale 
d›eau et de vinaigre blanc dans 
un vaporisateur, puis vaporisez 
cette solution autour des zones 
où les fourmis se trouvent. 
Le borax est également un 

autre produit efficace pour se 
débarrasser des fourmis. Pour 
l›utiliser, mélangez une demi-
tasse de sucre, une demi-tasse de 
borax et une tasse d›eau chaude 
dans un bocal en verre. Trempez 
des cotons-tiges dans le mélange 
et placez-les près des zones où 
les fourmis apparaissent, comme 
les rebords de fenêtre ou les 
baies vitrées. Les fourmis seront 
attirées par le sucre et mourront 
en ingérant le borax.
Vous pouvez également utiliser 
de l›huile essentielle de menthe 
poivrée. Les fourmis détestent 
l›odeur de la menthe poivrée. 
Pour ce faire, mélangez 10 à 15 
gouttes d›huile essentielle de 
menthe poivrée avec une tasse 
d›eau dans un vaporisateur puis 
vaporisez cette solution autour 
des zones touchées. Vous avez du 
marc de café ? Utilisez-le pour 
vous débarrasser des fourmis car 
il s›agit d›un répulsif naturel très 
efficace. Placez simplement des 
tas de marc de café autour des 
zones touchées. Sachez aussi 
que les feuilles de laurier ont des 
propriétés répulsives pour les 
fourmis. Disposez-les autour des 
zones où les fourmis se trouvent.

Pennes aux artichauts et courgettes 

 la recette méditerranéenne super facile 
de laurent Mariotte

l’astuce toute simple pour repousser les fourmis 
naturellement
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La générale de la pièce de théâtre, 
«Taht El Hissar» (sous état de 
siège), un spectacle historique et 
révolutionnaire qui traite de la 
résilience du peuple algérien à 
en découdre avec le colonialisme 
français, a été présentée, samedi 
à Alger, devant un public 
relativement nombreux.
Accueilli au Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi (Tna) dans 
le cadre du «Mois du Théâtre» 
organisé en célébration du 
Soixantenaire de l’Indépendance 
de l’Algérie, le spectacle a été mis 
en scène par Karim Boudechiche 
sur un texte tiré de l’œuvre, «Il n’y 
a pas de hasard» (1973) du regretté 
Djamel Amrani (1935-2005), un 
traitement dramaturgique de Said 
Boulmerka et une adaptation et 
traduction de Lahbib Sayeh.
D’une durée de 65 mn, «Taht 
El Hissar» glorifie, à travers 
un microcosme de la société 
algérienne représenté par la 
famille du docteur Mokrane, le 
sentiment de cette conviction 
inébranlable qui a habité le peuple 
algérien entier à embrasser la 
cause nationale durant la guerre 
de libération.
Attitude militante qui a révélé 
la grandeur des Algériennes 
et Algériens, la discrétion, 

évidemment maître mot de 
toute action menée en faveur du 
mouvement national, était vécue 
au fond de chacun des membres 
de la famille du docteur Mokrane 
qui avaient tous, séparément, 
rejoint les rangs de la résistance, 
comme un siège intérieur, au-delà 
de celui réellement décrété par 
l’armée coloniale.
Dans un contexte où la ville 
était complètement assiégée, 
la conviction de se livrer corps 
et âme à un combat juste et la 
détermination de servir sa Patrie 
quel qu’en soit le prix, généraient, 
à des moments différents et de 
manière naturelle -car, après tout, 
il s’agit de sentiments humains- 
quelques troubles où le doute se 
mêlait à l’incertitude, mais vite 
rattrapés par l’idée de vivre dans 
un pays libre qui engendrait alors, 
courage, loyauté et bravoure.
Loin de découvrir qu’il était le 
chef d’une famille de fedayins, 
le docteur Mokrane était quant à 
lui, respecté de tous les notables 
de la ville, ainsi que des officiers 
militaires et municipaux de 
l’administration coloniale qui 
le croyaient ainsi, acquis à leurs 
thèses expansionnistes et leur 
idéologie coloniale, moins que 
ses enfants à la maison qui, eux, 

voyaient en lui tout juste «un 
citoyen étrangement neutre !».
Chaque membre de cette famille 
militante s’étant fait, à l’insu des 
autres, le serment de défendre sa 
chère Patrie, une des opérations à 
laquelle ils avaient tous participé 
va les contraindre de se dévoiler 
les uns aux autres, découvrant 
avec fierté que le docteur Mokrane 
était en fait, le maître à penser de 
tout ce groupe de fedayins.
Se donnant la réplique dans 
un rythme ascendant, Saber 
Amior, Said Boulmerka, Raouf 
Bouguenez, Kamel Toreche, 
Fayçal Benjamaa, Tayeb 
Chidouh, Racha SaadAllah, 
Djawhara Draghla, Hasina 
Nekab, Sihem Mebirouk, Nacer 
Sifeddine Bendif et Abdelouahab 
Rahai, ont réussi à porter la 
densité du texte, occupant tous 
les espaces de la scène dans des 
échanges pertinents, glorifiant 
le combat libérateur contre le 
colonialisme français.
La scénographie, était faite d’un 
éclairage judicieux qui a su 
créer les atmosphères adéquates 
à la solennité des différentes 
situations de la trame, et d’un 
décor fonctionnel qui suggérait 
le repère spatial du spectacle, 
intérieur maison, laboratoire 

d’explosifs et commissariat 
notamment.
La bande son, œuvre de Abdeladim 
Khomri a également réussi à 
relever le ton du spectacle avec 
des corpus musicaux porteurs de 
l’esprit de l’événement historique 
et de la détermination à servir la 
cause nationale.
Monté dans une nouvelle 
conception focalisée sur l’»aspect 
humain des fedayins algériens, 
nous avons tenté d’aborder le côté 
psychologique de la Révolution 
algérienne par l’exploration et 

la mise en valeur des pulsions 
internes qui ont propulsé chaque 
personnage du spectacle, militant 
de la bonne cause, à aller de 
l’avant pour que vive enfin 
l’Algérie, libre et indépendante», 
a expliqué Karim Boudechiche.
Le spectacle «Taht El Hissar» a été 
produit par le Théâtre régional de 
Skikda dont le directeur Sofiane 
Attia, de retour à la pratique de sa 
passion, était présent et à qui un 
accueil chaleureux a été réservé, 
tant par ses pairs que par le public.

Le ministère de la Culture 
et des Arts a élaboré 
un programme culturel 

et artistique riche et varié à 
l’occasion de l’organisation des 
15e Jeux panarabes en Algérie, 
prévus du 5 au 15 juillet à Alger, 
Oran, Constantine, Tipasa et 
Annaba.
Dans ce cadre, l’Office national 
de la culture et de l’information 
(ONCI) organisera des spectacles 
artistiques et chorégraphiques 
lors des soirées d’ouverture et de 
clôture qu’abritera le Complexe 
olympique du 5 juillet 1962 à 
Alger.
Diverses activités seront 
également organisées pour les 
adultes et les enfants, dont des 
pièces théâtrales, des projections 
cinématographiques et des 
soirées musicales, des ateliers 
intellectuels et de divertissement 
ainsi que le Festival du rire 
«Alge’Rire Festival» et ce 
au niveau des bibliothèques 
publiques, du TNA Mahieddine 
Bachtarzi, du Palais de la culture 

Moufdi Zakaria et à la villa Dar 
Abdelatif.
A Oran, le public sera au 
rendez-vous avec de nombreux 
festivals phares, tels que la 2e 
édition du Salon national du 
livre, le Festival des cultures et 
du folklore, le Festival culturel 
local de la chanson oranaise, 
les Journées du Théâtre 
méditerranéen, ou encore le 
Festival culturel national de la 
musique Raï.
Les différents espaces culturels 
à Oran abriteront également des 
projections cinématographiques 
arabes, des expositions d’art, 
des visites d’expositions 
archéologiques et des sketchs, 
outre les nombreux concerts, 
soirées, séminaires, conférences 
et expositions historiques 
programmés à l’occasion 
du double anniversaire de 
l’indépendance et de la jeunesse.
A Constantine, plusieurs 
activités sont au programme dont 
une exposition de livre dédiée au 
patrimoine constantinois, des 

activités culturelles et de loisirs 
pour enfants, des visites guidées 
aux différents sites et espaces 
de la ville pour faire découvrir 
son histoire, les journées du rire 
et des «Kaâda» traditionnelles. 
Ces événements auront lieu 
dans divers espaces de la ville 
y compris le Musée public 
national CIRTA, la Bibliothèque 
principale et la Salle Ahmed Bey.
Les habitants et les visiteurs 
de la ville des Ponts suspendus 
auront également rendez-vous 
avec le 11e Festival culturel 
international de la musique 
Malouf, ainsi que de nombreux 
événements de célébrations 
des fêtes de l’indépendance et 
de la jeunesse, dont des chants 
patriotiques, des ateliers d’arts 
plastiques, et bien d’autres 
activités.
Dans la wilaya de Tipasa, de 
nombreuses soirées musicales 
seront programmées au port 
de Tipasa où tous les genres 
musicaux algériens seront 
représentés.

A Annaba, le public et les invités 
de l’Algérie pourront assister 
au Festival culturel des arts et 
des cultures populaires, ainsi 
qu’aux Journées d’Annaba de 
danse contemporaine, outre de 
nombreuses représentations 
artistiques d’arts plastiques, de 
musique et de cinéma, en sus de 

visites au niveau des différents 
sites archéologiques, historiques 
et touristiques de la wilaya.
Près de 3.800 athlètes de 18 pays 
prendront part à la 15e édition 
des Jeux panarabes en Algérie, 
qui se déroulent sous le slogan: 
«avec le sport on évolue, et à 
Alger on se rassemble».

15e Jeux panarabes en Algérie 

un programme artistique riche et varié élaboré 
par le ministère de la Culture et des Arts

Théâtre

la générale du spectacle, «Taht El Hissar», ou psychologie 
d’une Révolution, présentée à Alger
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La chercheuse franco-
tunisienne Hajer Ben 
Boubaker est lauréate du 

19ème Prix UNESCO-Sharjah 
pour la culture arabe, décerné 
également à l’acteur et réalisateur 
libanais Kassem Istanbouli.
Une cérémonie a eu lieu, le 26 
juin, au siège de l’Unesco à Paris 
pour la remise de ce Prix doté 
d’un montant de 60 000 dollars, 
équitablement réparti entre 
les deux lauréats, sélectionnés 
sur recommandation d’un jury 
international.
Hajer Ben Boubaker devient 
ainsi la troisième tunisienne à 
avoir remporté ce prix, après 
Abdelwahab Bouhdiba et El Seed.
AbdelwahBouhdiba, chercheur 
et professeur de sociologie à 
l’Université de Tunis qui avait 
aussi dirigé l’Académie tunisienne 
des sciences, des lettres et des arts, 
Beit Al Hikma.  Le prix lui avait 
été attribué en 2004, ex aequo, 
avec l’historien espagnol Juan 
Vernet Guinès qui est un grand 
spécialiste de la science arabe 
et de l’évolution de la science- 
en particulier l’astronomie et la 
cartographie- du Moyen-âge et de 
la Renaissance.
En 2016, le calligraphe franco-
tunisien EL Seed était le lauréat de 
la 14ème édition du prix Unesco-
Sharjah pour la culture arabe, 
ex aequo, avec l’Egyptienne 
Bahia Chiheb l’artiste designer et 
historienne d’art.

Un jury exceptionnel
Le jury de cette édition 2023 était 
composé de la Tchadienne Aché 
Ahmed Mustapha (sociologue, 
réalisatrice et auteure), du 
Brésilien Geraldo Adriano 

Godoy de Campos (universitaire-
chercheur), du Britannique 
d’origine syrienne Issam Kourbaj 
(homme de culture issu du milieu 
de beaux-arts, d’architecture et de 
théâtre), de la Marocaine Salima 
Naji (architecte), et du Japonais 
Testsuo Nishio (linguiste et 
chercheur orientaliste).
“Pour cette 19e édition du Prix, 
le jury international a reconnu 
les contributions extraordinaires 
de M. Istanbouli et de Mme Ben 
Boubaker à la promotion des 
arts et de la culture arabe et le 
soutien qu’ils ont apporté à leurs 
communautés respectives”, peut-
on lire dans le communiqué de 
l’Unesco.
“Les lauréats reçoivent ce 
prix en reconnaissance de 
leur contribution à l’art et à la 
culture arabes, ou pour leur 
participation à la diffusion de 
ces derniers en dehors du monde 
arabe”. Ensemble, les lauréats 
représentent une nouvelle 
génération de chercheurs, 
d’auteurs et de traducteurs animés 
d’un profond désir d’instaurer un 
véritable dialogue entre la Culture 
arabe et les autres cultures”, 
indique l’organisation onusienne.
Explorer le patrimoine musical 
arabe
Hajer Ben Boubaker est une 
chercheuse indépendante et 
une directrice de son franco-
tunisienne. Ses recherches portent 
sur l’analyse sociohistorique des 
musiques arabes et sur l’histoire 
culturelle de la communauté 
maghrébine en France et dans 
le monde. En 2018, elle crée et 
autoproduit le podcast « Vintage 
Arab », qui explore le patrimoine 

musical arabe. Au croisement de 
la recherche et de l’art, le podcast 
lui permet de demeurer dans 
chaque sphère.
Ben Boubaker est productrice et 
réalisatrice de documentaires pour 
France Culture, où son travail 
interroge la mémoire sonore 
et politique de l’immigration. 
En tant que chercheuse, elle 
est associée au fonds de 
musique arabe et orientale de la 
Bibliothèque nationale de France 
(BNF), et continue d’écrire pour 
des revues scientifiques, dont 
« Paris, capitale maghrébine : 
une histoire populaire » (octobre 
2023).
Kassem Istanbouli est un acteur 
et réalisateur libanais. Depuis 
2014, il a dirigé la réhabilitation 
de cinémas historiques au Liban, 
notamment le « Stars Cinema » 
à Nabatieh, et « Al-Hamra » et 
« Rivoli » à Tyr, abandonnés ou 
détruits pendant la guerre civile.
Il participe à plusieurs projets 
internationaux dédiés à 
l’amélioration des compétences, 
à l’autonomisation des jeunes et 
aux partenariats. En 2020, il a 
cofondé l’« Arab Culture and Arts 

Network » (ACAN) [le Réseau 
arabe de la culture et des arts] 
afin de concevoir et de mettre en 
œuvre des activités culturelles 
en ligne dans toute la région 
arabe. Le réseau compte plus de 
700 membres, organisations et 
individus confondus, issus du 
monde entier.
Istanbouli est également directeur 
et fondateur du Théâtre national 
libanais de Tyr et du Théâtre 
national libanais de Tripoli, et 
depuis 2014, il est chef de projet 
à l’Association Tiro pour les arts 
au Liban.

Retour sur le Prix UNESCO-
Sharjah

Le Prix UNESCO-Sharjah pour 
la culture arabe récompense 
les réalisations artistiques 
exceptionnelles des lauréats, 
qui célèbrent l’art et la culture 
arabes à travers monde entier. Au 
cœur du programme antiraciste 
et antidiscriminatoire de 
l’UNESCO, le prix promeut la 
paix et le dialogue afin de favoriser 
la compréhension interculturelle 
et de célébrer la diversité.
Créé en 1998 à l’initiative des 
Émirats arabes unis et géré 

par l’UNESCO, il récompense 
chaque année deux lauréats 
– personnalités, groupes ou 
institutions – qui par leur travail et 
leurs réalisations exceptionnelles 
œuvrent à la diffusion de l’art et 
de la culture arabes, afin qu’ils 
soient mieux connus.
Pour commémorer la désignation 
de la ville de Sharjah (Émirats 
arabes unis) en tant que Capitale 
culturelle de la région arabe 
en 1998, l’Émirat de Sharjah 
a proposé à l’UNESCO de 
créer un prix. Il est décerné 
à des organisations ou à des 
individus, l’un du monde arabe 
et l’autre d’un pays non-arabe, 
qui ont apporté une contribution 
significative au développement, à 
la diffusion et à la promotion de la 
culture arabe dans le monde.
Le Prix UNESCO-Sharjah a 
couronné, depuis 2001, les 
efforts de seize personnalités, 
réparties dans les différents 
continents, en reconnaissance de 
leur contribution, chacun dans sa 
discipline, à l’art et à la culture 
arabes, soit pour leur participation 
à la diffusion de ces derniers à 
l’extérieur du Monde arabe.
Sliman Mansour (Palestine), l’un 
des artistes les plus influents en 
Palestine aujourd’hui, et Silvia 
Alice Antibas (Brésil), directrice 
de la Chambre arabo-brésilienne 
de la culture sont les lauréats de 
la 17e édition. Le prix de la 18e 
édition a été décerné à l’écrivaine 
et poétesse Dunya Mikhail 
(États-Unis d’Amérique / Iraq), 
et à l’actrice suédoise d’origine 
syro-irakienne Helen Al-Janabi 
(Suède).

Le générique de la série «Secret 
Invasion» de Marvel a été 
produit grâce à une intelligence 
artificielle, a reconnu son 
réalisateur: de quoi nourrir la 
polémique à Hollywood en 
pleine grève des scénaristes, 
inquiets du potentiel dévastateur 
de l’IA pour leur industrie.
La nouvelle série, qui a fait ses 
débuts mercredi en France sur 
la plateforme Disney+, met 
en scène l’espion Nick Fury, 
incarné par Samuel L. Jackson, 
luttant contre une conspiration 
fomentée par les Skrulls, des 
extra-terrestres capables de 
changer d’apparence.
Le générique s’inspire de 
ce thème en esquissant les 
personnages sous forme 

d’aquarelles mouvantes. Cela 
donne un caractère instable, 
parfois inquiétant, aux visages 
des différents protagonistes.
C’est ce que souhaitait le 
réalisateur Ali Selim, qui a fait 
appel à Method Studios, une 
entreprise spécialisée dans l’IA, 
pour produire la séquence des 
crédits.
Cet imaginaire venant «tout 
droit du monde Skrull, qui 
change de forme» faisait partie 
de la commande «lorsque nous 
avons contacté l’entreprise 
d’intelligence artificielle», a-t-
il expliqué dans une interview 
publiée mercredi par le site 
spécialisé Polygon.
Le cinéaste a avoué avoir 
été fasciné par la capacité de 

l’IA a traduire le sentiment 
d’inquiétude qui traverse la série.
«Nous leur parlions d’idées, 
de thèmes et de mots, puis 
l’ordinateur se mettait en marche 
et faisait quelque chose. Ensuite, 
nous pouvions le modifier un 
peu en utilisant des mots, et il 
changeait», a-t-il détaillé.
Pour lui, cette démarche 
«semblait exploratoire et 
inévitable, excitante et 
différente».
Des déclarations qui passent 
mal à Hollywood, alors que les 
scénaristes sont actuellement en 
grève depuis presque deux mois. 
Si le bras de fer avec les studios 
tourne avant tout autour de 
questions salariales, le futur rôle 
de l’IA dans le processus créatif 

est également un point important 
des pourparlers.
Plusieurs artistes ont dénoncé 
cette expérimentation sur les 
réseaux sociaux.
«Je pense que l’IA est contraire 
à l’éthique, dangereuse et 
conçue uniquement pour faire 
disparaître les carrières des 
artistes», a tweeté Jeff Simpson, 
qui a travaillé sur la série avec 
l’équipe de conception visuelle. 
«Je m’inquiète vraiment des 
impacts que cela aura.»
Le processus retenu par Marvel 
ajoute du «sel sur les blessures 
de tous les artistes et scénaristes 
impliqués dans la grève», a réagi 
de son côté Jon Lam, un auteur 
de storyboards.
Les négociations entre les studios 

et la WGA, le puissant syndicat 

des scénaristes, sont actuellement 

au point mort. L’organisation 

souhaite notamment restreindre 

l’utilisation de l’IA pour que 

tout que toute production issue 

d’un ordinateur ou d’un robot 

ne puisse pas être considérée 

comme un matériau «littéraire» 

ou une «source», des termes clés 

qui impliquent le reversement de 

droits d’auteur.

Des exigences rejetées par 

studios et plateformes, qui 

proposent elles une rencontre 

annuelle pour «discuter des 

progrès de la technologie».

La Franco-tunisienne Hajer Ben Boubaker lauréate
 du Prix Unesco-Sharjah 

La série «Secret Invasion» de Marvel fait polémique 
avec son générique produit par une IA
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Une expérience de six heures 
dans les dunes du désert de Lah-
bab à Dubaï occupe la première 
place sur la liste «Top du top» de 
TripAdvisor pour la deuxième 
année consécutive.
Seulement 1% des huit millions 
d’expériences de TripAdvisor 
sont classées comme «Top du 
top», selon la plate-forme de 
voyage, qui ne publie cette liste 
de choses à faire qu’une fois par 
an.
Plus tôt dans l’année, elle a 
dévoilé les meilleurs choix des 
voyageurs pour 2023 sur la base 
des avis de ses utilisateurs. Le 
classement récompense les des-
tinations les mieux notées dans 

le monde dans six catégories: 
populaire, tendance, gastrono-
mie, nature, culture et ski.
«Les expériences transforment 
les voyageurs en aventuriers, les 
mettant en contact avec la com-
munauté locale et leur faisant 
vivre des moments inoubliables 
pour les années à venir», déclare 
Kate Urquhart, directrice géné-
rale des expériences chez Tri-
pAdvisor.
La visite des dunes combine 
diverses activités dans le désert. 
Elle est décrite comme «la meil-
leure façon pour les visiteurs de 
contempler les environs déser-
tiques de Dubaï».
Elle comprend une balade en 

quad de soixante minutes à tra-
vers les dunes rouges de Lahbab, 
des balades à dos de chameau, 
du sandboard, l’observation 
des étoiles et un barbecue arabe 
traditionnel. Adapté à toute per-
sonne âgée de plus de quatorze 
ans, le voyage est géré par Ocea-
nAir Travels, une compagnie ba-
sée à Dubaï. Les frais s’élèvent à 
400 dirhams (1 dirham des Émi-
rats arabes unis = 0,25 euro) par 
personne.
Sur la liste de TripAdvisor, 
après le voyage dans les dunes, 
figurent la randonnée jusqu’au 
Machu Picchu au Pérou par le 
chemin de l’Inca, l’observa-
tion des baleines en Alaska, la 

conduite sur le Wild Atlantic 
Way d’Irlande et le tout-terrain 
à Aruba.
L’expérience dans le désert a 
également obtenu la quatrième 
place sur la liste des meilleures 

expériences globales au monde 
pour 2023 de TripAdvisor, der-
rière une excursion d’une jour-
née à Bali, un cours de cuisine 
thaïlandaise à Chiang Mai et une 
visite sur l’île d’Oahu à Hawaï.

Avant d’incarner le rôle princi-
pal dans Hunger Games, Jenni-
fer Lawrence a auditionné pour 
Twilight. Alors auréolée du suc-
cès critique de Winter’s Bone, 
l’actrice a pourtant été recalée 
sans ménagements.
« Je n’ai même pas été rappelée. 
Mais ma vie aurait été totale-
ment différente, s’est-elle sou-
venue lors d’un passage dans le 
podcast The Rewatchables. J’ai 
eu Hunger Games genre un an 
après. »
Le rôle en question était alors 

revenu à Kristen Stewart qui 
allait connaître la célébrité que 
l’on sait aux côtés de Robert 
Pattinson et Taylor Lautner, la 
saga Twilight ayant engrangé 
3,3 milliards au box-office. 
Une célébrité si intimidante 
aux yeux de Jennifer Lawrence 
qu’elle avait ensuite hésité à 
refuser Hunger Games !

Une célébrité inimaginable
« Quand j’essayais d’en par-
ler après avoir obtenu le rôle, 
c’était tellement difficile de leur 
expliquer [mon hésitation] », a 

poursuivi Jennifer Lawrence. 

«Je crois qu’ils ne pouvaient 

pas comprendre ce que repré-

sentait un tel niveau de célé-

brité. »

Depuis Hunger Games, Jenni-

fer Lawrence a plusieurs fois 

exprimé son envie de prendre 

ses distances avec Hollywood 

et s’est faite de plus en plus rare 

à l’écran. Pour autant, elle est 

actuellement à l’affiche d’une 
comédie intitulée Le Challenge.

Elle a voulu raconter une 
«malédiction», celle qui 
s’est abattue sur une mère 

de famille tunisienne confrontée 
à la radicalisation de deux de ses 
filles: dans «Les filles d’Olfa», 
en salles mercredi, Kaouther Ben 
Hania convoque les démons du 
terrorisme pour les exorciser.
Présenté en mai au Festival de 
Cannes, il a remporté, ex aequo, 
L’Oeil d’Or qui récompense le 
meilleur documentaire.
Pas entièrement un documentaire 
ni totalement une fiction, «Les 
filles d’Olfa» est un objet hybride 
dédié à l’histoire Olfa Hamrouni, 
une Tunisienne qui a acquis une 
notoriété internationale en 2016 
en rendant public la radicalisa-
tion de ses adolescentes, Rahma 
et Ghofrane.
Les deux sœurs ont quitté la 
Tunisie pour aller combattre aux 
côtés de l’État islamique en Li-
bye, où elles ont été arrêtées et 
incarcérées.
Dès les premières minutes, le 
spectateur comprend qu’il est 
face à un dispositif singulier où 
évoluent la mère de famille ainsi 
qu’une actrice jouant son rôle.

Par moment, la réalisatrice (pre-
mière cinéaste tunisienne a avoir 
été en lice pour la Palme d’or 
depuis un demi-siècle) est même 
directement interpellée par ses 
acteurs.
«Ce projet est aussi un film sur 
le cinéma, sur le travail d’acteur 
et sur les souvenirs du passé», a 
expliqué à Cannes Kaouther Ben 
Hania, révélée au grand public 
grâce à son thriller sur une vic-
time d’un viol «La belle et la 
meute», présenté hors compéti-
tion sur la Croisette en 2017.
«Laboratoire thérapeutique»
«Ce qui me manquait pour com-
prendre leur départ en Libye, 
c’était le passé. Ce passé, je ne 
pouvais que le reconstituer à 
l’aide d’actrices. C’est ce que 
j’ai fait», a-t-elle ajouté auprès 
de l’AFP.
Fiction? Documentaire? Très 
vite, les genres se mélangent. 
Deux actrices jouant Rahma et 
Ghofrane sont aussi dirigées par 
Eya Chikhaoui, sœur des deux 
disparues, qui incarne son propre 
rôle.
Des scènes de vie quotidienne, de 
l’enfance à l’adolescence, sont 

ainsi reconstituées. Des extraits 
de journaux télévisés mention-
nant l’affaire rythment le film.
«Il y a eu beaucoup d’émo-
tions. Beaucoup de choses qui 
n’avaient jamais été dites ont pu 
enfin être dites au grand jour», a 
poursuivi la cinéaste. «Je voulais 
explorer la transmission de la 
violence. Cette violence qu’on se 
transmet de mère en fille et qui 
n’est pas le propre de la société 
tunisienne».
La grande force du film réside 
dans sa capacité à déployer tout 
un panel d’émotions: du choc à 
la sidération en passant par la 
tristesse mais aussi par l’impuis-
sance.
Le tournage lui-même a été un 
«laboratoire thérapeutique», a 
confié sa réalisatrice.
«Les filles d’Olfa» n’est pas seu-
lement le récit d’une tragédie 
familiale. Il est avant tout celui 
d’une société, longtemps préser-
vée du radicalisme religieux, qui 
sombre dans un islam radical.
Un récit raconté par et à travers 
le regard des femmes. Kaouther 
Ben Hania décrit une société pa-
triarcale qui annihile les femmes, 

tout en étant obsédée par elles. 
Le tout souvent orchestré par les 
mères de famille.
Sur le terrain politique, elle ra-
conte la révolution du jasmin, 
entre décembre 2010 et janvier 
2011, et l’inexorable montée des 
islamistes. Ces derniers prônent 
le voile intégral? Pas de quoi ef-
frayer Olfa, qui pense avant tout 
qu’il est une façon de «protéger» 
l’honneur, mais pas que, de ses 
filles.
Mais, quand deux d’entre elles se 

radicalisent, l’empêchant de sor-
tir sans voile intégral, que dire, 
que faire ?
«Le nouveau monde n’arrive pas 
encore», a répondu la réalisatrice 
lorsque l’AFP lui a demandé son 
avis sur la situation politique de 
la Tunisie actuelle.
Reste qu’il «y a quand même 
une liberté d’expression et une 
absence de censure qui a permis 
aux artistes de prendre la parole 
et de s’exprimer, ce qui n’est pas 
le cas partout dans la région».

Le safari dans le désert de Dubaï occupe la première place 
sur la liste mondiale de TripAdvisor

Jennifer Lawrence a passé le casting de « Twilight » 
et n’a jamais été rappelée

Cinéma 

«Les filles d’Olfa» ou la «malédiction» du radicalisme
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ConCours ‘’engineering and innovation Challenge’’:

L’université de Béchar remporte le 1er prix

Le premier prix 
du concours 
‘’engineering and 

innovation challenge», initié 
par l’accélérateur public des 
startups, ‘’Algéria Venture’’ 
a été remporté, dimanche à 
Alger, par l’université Tahri-
Mohamed de la wilaya de 
Béchar.
La cérémonie de remise 
du prix s’est déroulée au 
stand d’Algeria Venture», 
à la Foire internationale 
d’Alger (FIA 2023), en 
présence des ministres de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, ainsi que le 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine 
El-Mahdi Oualid.
Le deuxième prix de ce 
concours, marqué par la 
participation de 12 universités 
nationales et 74 étudiants 
concurrents, a été remis à 
l’université de Constantine 
alors que le troisième pris a 
été décroché par l’université 

d’Alger.
Des chèques de 500.000 
dinars, de 300.000 et de 
200.000 dinars ont été remis, 
respectivement au premier, 
deuxième et troisième lauréat 
de ce concours, organisé 
pour marquer la deuxième 
participation d’»Algeria 
Venture» à la FIA.
L’équipe de l’université de 
Béchar, composée d’étudiants 
des facultés des sciences 
exactes et de technologie, 
a proposé son innovation 
d’un robot intelligent en 
mesure de diagnostiquer des 
pathologies qui affectent 
certaines cultures, tandis 
que l’équipe de l’université 
de Constantine (Frères 
Mentouri et Abdelhamid 
Mehri),  composée d’étudiants 
des facultés de l’informatique 
et l’électromécanique, est 
parvenue à créer un robot de 
gestion des stocks.
L’équipe de l’université 
d’Alger, composée 
d’étudiants de l’Ecole 
nationale polytechnique d’El 

Harrach et de l’université 
Alger 1, des facultés 
de l’informatique et la 
mécanique, ont créé un drone 
automatisé fonctionnant avec 
l’intelligence artificielle.
Les trois projets présentés se 
caractérisent, de l’avis des 
professionnels, ingénieurs 
et universitaires composant 
le jury par leur ‘’faisabilité 
technique et industrielle’’.
Dans une déclaration de 
presse, en marge de cette 
cérémonie, le ministre 
de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine 

El-Mahdi Oualid a félicité 
les lauréats et concurrents, 
assurant que ce ‘’concours 
a permis de découvrir des 
talents dans divers domaines 
parmi les étudiants des 
universités nationales’’.
Il a dans ce sens souligné que 
‘’les innovations présentées 
sont des projets à travers 
lesquels des startups peuvent 
être créées’’.
De son côté, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, a assuré que 
ces concours ont le mérite 
‘’d’inculquer une culture 

d’innovation et compétitivité 
parmi les étudiants.
Il a dans la foulée ajouté que 
les lauréats, ainsi que ‘’les 
concurrents ont une grande 
chance pour créer leur 
propre startup et contribuer 
à la création des richesses 
et d’une valeur ajoutée 
dans la relation université-
économie’’.
Organisé en collaboration 
avec le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
et soutenu par des entreprises 
publiques et privées activant 
dans divers secteurs, le 
concours ‘’ engineering and 
innovation challenge», vise 
à ‘’stimuler la créativité et 
l’ingéniosité des étudiants 
universitaires’’, souligne 
Algeria-Venture.
Il offre également ‘’une 
plateforme pour développer 
des innovations basées sur 
l’intelligence artificielle dans 
les domaines des drones, des 
voitures autonomes et des 
bras robotisés’’, ajoute-t-on.

Quand Dj Snake transforme McDonald’s
des Champs Elysées en discothèque

DJ Snake fait 
sensation avec 
un mix surprise 

au McDonald’s des Champs-
Élysées. En effet, le mardi 27 
juin 2023, DJ Snake a offert 
une performance inattendue 
au McDonald’s des Champs-
Élysées, à l’occasion du 
lancement du menu à son 
effigie. Cet événement unique 
s’est déroulé sur la plus belle 
avenue du monde, offrant un 
spectacle mémorable à 600 
invités privilégiés.
DJ Snake, originaire 
d’Ermont et du Plessis-
Bouchard dans le Val 
d’Oise, est aujourd’hui le 
DJ le plus écouté au monde. 
Sa renommée n’est plus à 
prouver, ayant déjà mixé aux 
endroits les plus prestigieux 
de Paris, tels que le sommet 
de l’Arc de Triomphe et 
le Parc des Princes. Cette 
fois-ci, c’est au McDo des 
Champs-Élysées qu’il a 
choisi de surprendre son 
public.

Et pour rendre ce concert 
surprise encore plus spécial, 
les caisses du restaurant ont 
été remplacées par deux 
platines de DJ, positionnées 
face aux cuisines où 
les employés préparent 
habituellement les classiques 
du menu. Cette configuration 
unique a permis à DJ Snake 
de partager son talent avec 
son public dans une ambiance 
authentique et conviviale.

De plus, pour s’assurer 
le bon déroulement de ce 
concert surprise, les autorités 
ont pris des mesures de 
sécurité exceptionnelles. La 
partie paire de l’avenue des 
Champs-Élysées a été fermée 
à la circulation et plus de 200 
CRS ainsi que des agents 
de sécurité d’une société 
privée ont été mobilisés 
pour surveiller le périmètre. 
Cela a permis aux invités de 

profiter du spectacle en toute 
sérénité.
Le menu DJ Snake, une 
expérience à ne pas manquer
Disponible dans tous les 
restaurants McDonald’s 
du pays pendant encore 
quelques jours, le menu DJ 
Snake propose deux options 
: le Best Of et le Maxi 
Best Of. Ce menu exclusif 
comprend un délicieux 
double cheeseburger, des 

frites croustillantes, un 
Coca-Cola sans sucre 
rafraîchissant et un sundae au 
caramel savoureux. DJ Snake 
devient ainsi le premier 
Français à avoir son propre 
menu chez McDonald’s, 
une reconnaissance 
exceptionnelle pour son 
succès mondial.
Pour conclure, dans un récent 
communiqué, DJ Snake a 
exprimé son attachement 
à la célèbre chaîne de fast-
food. Il raconte : « J’ai passé 
mes anniversaires d’enfance 
chez McDo, ce sont des 
souvenirs formidables pour 
moi, en compagnie de ma 
famille et de mes amis. 
Et maintenant, c’est un 
repère pour moi lorsque je 
suis en tournée à travers 
le monde. Nous terminons 
souvent nos spectacles en 
dégustant un menu McDo. 
» Cette collaboration avec 
McDonald’s est donc 
empreinte de nostalgie et de 
gratitude pour le DJ français.


